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Великое торжество 
народов Советской страны

Ми лли о ны  советских людей во всех 
уголках нашей необъятной Родины гото
вятся отметить выдающееся историческое 
событие, большой национальный празд
ник украинскою и русского народов и 
всех народов Советского Союза —  300-ле- 
тие воссоединения Украины с Россией.

300 лет назад два великих братских 
народа навеки связали свою судьбу. Ре
шение Переяславской Рады о воссоедине
нии Украины с Россией в едином Россий
ском государстве было могучим волеизъ
явлением свободолюбивого украинского 
народа. Воссоединение Украины с Рос
сией, несмотря на реакционную политику 
русского царизма, русских и украинских 
феодалов и буржуазии, имело огромное 
прогрессивное значение для дальнейшего 
политического, экономического и куль
турного развития украинского и русско
го народов.

Избрав ̂  единственно правильный путь 
совместной борьбы против внешних вра
гов, против общих угнетателей, против 
крепостников и буржуазии, против цариз
ма и капиталистического рабства, народы 
России и Украины вместе со всеми наро
дами нашей многонациональной Родины 
пришли к победе Великой Октябрьской 
социалистической революции. Братский 
союз и дружба русского, украинского и 
других народов нашей страны окрепли и 
закалились в огне гражданской войны, 
в процессе социалистического строитель
ства, в исторических битвах Великой Оте
чественной войны, в годы мирного после
военного созидания.

Великий Октябрь ознаменовал собой на
чало совершенно нового периода в много
вековой дружбе народов нашей страны. 
Победа социализма превратила эту друж
бу в великую движущую силу развития 
нашего социалистического общества.

В глубь веков уходят исторические 
корни дружбы народов СССР. Три столе
тия идут по одному пути развития наро
ды России и Украины, тесными узами 
братства связаны с великим русским на
родом трудящиеся Белоруссии и Азербай
джана, Грузии, Армении и других брат
них республик.

С надеждой и верой обращал свои взо- 
ы в тяжелые древние времена грузин

ский народ.к своему другу и брату— вели
кому русскому народу. Стремление к рус
ской культуре, искренние дружеские от
ношения между грузинским и русским на

родами имеют многовековую историю.
Свыше 150 лет назад Грузия доброволь

но присоединилась к России. За эти годы

Украинской ССР. Творческое содруже
ство и соревнование д® ух колхозов 
принесло большие успехи и тем и дру
гим. Регулярно представители Гениче- 
ска и Махарадзе бывают друг у друга 
в гостях, обмениваются опытом. Замеча
тельные результаты принесло и ставшее 
традиционным социалистическое соревно
вание никопольских и чиатурских горня
ков. Узы дружбы, искреннюю любовь, на
родов нашей страны можно наблюдать во 
многом. Эта дружба, эта любовь— и в со
циалистическом соревновании предприя
тий и колхозов, и в переписке школьни
ков Миргорода и Сурами, и в переводе 
на украинский язык «Давитиани» Давида 
Гурамишвили, и в том нескончаемом по
токе посетителей, который устремляется к 
дому-музею Леси Украинки в Грузии, и 
в постановке пьес украинских драматур
гов на сценах тбилисских театров и во 
многом другом, что повседневно встречает
ся в нашей действительности, что вошло 
в наше сознанце, стало неотъемлемой ча
стью нашей жизни.

Радость Украины, ее праздник —  это 
и наш праздник, торжество всех народов 
Советского Союза. Широко готовятся от
метить 300-летие воссоединения Украины 
с Россией во всех республиках нашей 
страны.

Центральный Комитет КПСС, Совет Ми
нистров Союза ССР и Президиум Верхов
ного Совета СССР в своем постановле
нии «О 300-летии воссоединения Украи
ны с Россией» обязали Местные партий
ные и советские организации широко от
метить это выдающееся историческое со
бытие, как большой национальный празд
ник, организовать лекции, доклады и бе
седы, посвященные этому событию, даль
нейшему укреплению дружбы народов Со
ветского Союза.

Обкомы, горкомы и райкомы партии 
нашей республики совместно с советскими 
организациями должны без промедления 
разработать мероприятия, обеспечиваю
щие освещение этого исторического собы
тия.

На заводах и фабриках, в учебных за
ведениях и в колхозах республики чи
таются лекции и доклады, посвященные 
300-летию воссоединения Украины с Рос
сией. Агитаторы проводят беседы о вос
соединении Украины с Россией, о брат
ской, бескорыстной помощи великого рус
ского народа всем народам Советского Со
юза, о ленинско-сталинской националь
ной политике, нерушимой дружбе народов 
Советской страны. Издательства Грузии 

! выпускают книги грузинских писателейгод благотворным влиянием передовой рус- . ,т-     — ......-
стой мысли, культуры развилась эковоми- об переводятся произведения ук-
ка, достигли своего расцвета наука и ие- Раипскцх писателей на грузинский язык, 
кусство Грузии. Прогрессивные идеи, ре- Миллионы советских людей, на приме- 
I. шоционные настроения лучших сынов ре всей своей жизни познавшие огромные
русского народа приникали в отдаленные 
странны России, несмотря на все препо- 
■ш и рогатки царского самодержавия. С 
I 'мощыо русского народа возникали и 
крепли культурные и экономические свя
зи между другими народами, входившими 
в многонациональную Россию.

Большая многолетняя дружба связывает 
украинский и грузинский народы.

В середине XV III века поселился на
3 крайне замечательный грузинский поэт, 
к (ассив грузинской литературы Давид 
I раиишвили, проживший в Миргороде и 
из Полтавщине, в селе Зубовка, 46 лет 
своей жизни В Грузии написала свои из- 
в ‘слие произведения «Лесная песня» 
«Руфия и Присцилла», пьесу «Каменный 
в-астелин» любимая писательница укра
инского народа Леся Украинка. Свято
4 ут украинский и грузинский народы 
и\ имена, их могилы —  Давида Гурами- 
в:вили в Миргороде и Леси Украинки в 
Гурами. В России встретились, узнали 
Друг друга великий украинский поэт Та
йс Шевченко и классик грузинской ли- 
т 'атуры Акакий Церетели.

С каждым годом крепнет нерушимая, 
/•чная дружба украинского и русского 
народов, всех народов Советского Союза.
Р- впитанные в духе пролетарского интер
на ционализма и социалистической идеоло
ги равноправия и дружбы всех народов, 
т' удящиеся нашей Отчизны живо интере
суются жизнью, бытом, успехами брат- 
свих народов, готовы всегда поддержать 
Друг друга, поучиться у друзей, обме
няться опытом. Пятнадцать лет назад за
вралась дружеская переписка между кол
хозниками сельскохозяйственной артели 
вмени Орджоникидзе села Шрома Махара- 
Д;йвского района и тружениками колхоза
Юггщи 

}

Сталина Генического района • цели —  коммунизму

преимущества советского общественного и 
государственного строя, неоценимое- зна
чение для всех народов СССР ленинско- 
сталинской национальной политики, 
встречают 300-летие воссоединения Ук
раины с Россией как большой всенарод
ный праздник.

Зародившись в те далекие годы, когда 
русский народ объединял и сплачивал все 
народы, населяющие нашу Родину, для 
о.тпора иноземным захватчикам, дружба 
народов СССР мужала в борьбе с внеш
ними и внутренними врагами Отчизны. И 
всегда все народы нашей страны видели 
надежную опору и верного защитника в 
своем старшем брате и друге —  великом 
русском народе.

Когда б спросили каждого из нас:
—  Кто лучший друг твой? С кем ты 

в грозный час 
Одерживал победы боевые? —
Один ответ последует всегда:
От сердца чистого,
На все года
Мой лучший друг и жизнь моя —

Россия!

говорят сегодня украинцы и белоруссы, 
грузины и таджики, латыши и узбеки.

Широкие пути развития производи
тельных сил, расцвета экономики и куль
туры открыла перед всеми нациями и на
родностями нашей страны Коммунистиче
ская партия Советского Союза. С каждым 
годом крепнет могучая движущая сила 
советского общества, источник славы и 
непобедимости нашей великой советской 
Родины —  нерушимая дружба народов 
СССР. Сплотившись навеки, советские лю
ди под руководством Коммунистической 
партии плечом к плечу идут к заветной

Пленум Московского 
городского комитета КПСС
10 декабря состоялся пленум Москов

ского городского комитета КПСС. Пленум 
обсудил доклад секретаря МГК КПСС тов. 
Е. Фурцегвой о задачах партийных органи
заций по дальнейшему улучшению идей
но-политического воспитания работников 
творческих учреждений г. Москвы.

Докладчик отмечает, что деятели лите
ратуры и искусства столицы создали ряд 
новых значительных произведений, ото
бражающих нашу богатую действитель
ность, показывающих жизнь и созида
тельный труд советских людей. Больше 
стало произведений на современные темы, 
глубже раскрывается духовный мир 
советского человека.

Эти  ̂ достижения свидетельствуют о воз
росшей творческой активности художе
ственной интеллигенции, повышении ее 
идейного уровня и профессионального 
мастерства. Они являются результатом 
огромной работы, проводимой партией по 
идейно-политическому воспитанию творче
ских кадров, улучшения деятельности 
партийных организаций творческих уч
реждений. Возрос интерес к политическим 
знаниям. Многие писатели, художники, 
композиторы, деятели театра и кино по
стоянно работают над повышенном своего 
идейного уровня, изучают историю пар
тии, философию, марксистско-ленинскую 
эстетику.

В Москве находятся союзы, объединяю
щие тысячи писателей, композиторов, ху
дожников, 24̂  театра. Это обязывает го
родской и районные комитеты партии по
вседневно вникать в работу творческих 
учреждений, направлять их внимание на 
успешное решение ноставленных перед 
ними задач. Однако партийная работа в 
ряде организаций находится еще на низ
ком уровне, не ведется настойчивой борь
бы за повышение идейно-художественного 
уровня пьес, кинофильмов, книг. В лите
ратуре, музыке, изобразительном искус
стве, в театрах появляется еще немало 
серых, посредственных произведений.

Отстает политическое воспитание твор
ческих кадров. Нередко партийные орга
низации, довольствуясь широким охватом 
работников сетью кружков и семинаров, 
мало обращают внимания на качество за
нятий, не учитывают духовных запросов 
и интересов деятелей литературы и искус
ства. Райкомы, да и горком КПСС не 
поддержали законного стремления многих 
работников искусства к изучению мар
ксистско-ленинской эстетики, отдельных 
проблем развития советской литературы и 
искусства.

Партийные организации Театра имени 
Ленинского комсомола и некоторых дру
гих театров не вникают глубоко в жизнь 
своих коллективов, редко проводят твор
ческие дискуссии и обсуждения постано
вок. Низок еще уровень критики и само
критики. В работе художественных сове
тов, творческих секций и проведении дис
куссий не изжиты элементы взаимного 
захваливания и парадности. Слабо еще 
воспитываются у работников нетерпимость 
к недостаткам, строгое и взыскательное 
отношение к своей работе.

Много внимания на пленуме было уде
лено воспитанию молодых работников 
творческих учреждений. Солист Большого 
театра тов. Г. Нэлепп говорил о том, что 
необходимо повысить требовательность к 
артистической молодежи, повседневно при
вивать ей чувство ответственности за по
рученное дело, учить ее скромности, тру
долюбию.

Большое количество творческих органи
заций находится в Свердловском, Совет
ском и Коминтерновском районах. Секре
тари этих райкомов партии тт. А. Тере
хов, И. Марченко и К. Трофимов расска
зали о том, как райкомы партии руково
дят первичными партийными организа
циями театров, киностудий, художествен
ных вузов. Они указывали, что горком 
партии и его отдел науки и культуры 
недостаточно глубоко изучают деятель
ность партийных организации творческих 
коллективов.

Ряд конкретных предложений по улуч
шению идейно-политического воспитания 
работников культуры и искусства внесли 
артисты тт. Н. Охлопков и А. Тарасова, 
кинорежиссер М. Ромм.

В прениях выступили также. поэт 
А. Сурков, артисты М. Царев и С. Гиа
цинтова, скульптор Н. Томский, писатель 
С. Михалков, главный архитектор гор. 
Москвы А. Власов и другие— всего 15 че
ловек.

Пленум принял развернутое решение.
(ТАСС).

День Советской Грузии

Новое здание гостиницы-пансионата Ми
нистерства машиностроения СССР в К у 
таиси.

Фото П. Луценко.

Заводская техническая 
конференция

КУТАИСИ, 12. (Корр. «Зари Востока»).
На Кутаисском машиностроительном заводе 
«Горняк» на днях была проведена техни
ческая конференция, посвященная вопро
сам улучшения качества продукции. С 
докладом выступил начальник отдела тех
нического контроля завода Г. Бабухадия.

На конференции была подвергнута рез
кой критике работа литейного цеха, где 
проявляют мало заботы о точном соблю
дении технологического режима. Высту
павшие отмечали также, чго завод не ор
ганизовал контрольной проверки выпу
щенных им машин и механизмов на шах
тах.

Техническая конференция наметила ме
роприятия по улучшению качества про
дукции. Машиностроители предъявили 
претензии Бакинскому электромеханиче
скому заводу, который снабжает Кутаис
ский завод «Горняк» электродвигателями.

Собрание актива 
Тбилиссиой городской 
партийной организации

10 октября, в зале заседаний Верхов
ного Совета Грузинской ССР, состоялось 
собцаине актива Тбилисской городской 
партийной организации, обсудившее во
прос об итогах сентябрьского Плеяума 
ЦК КПСС и задачах Тбилисской город
ской партийной организации по дальней
шему развитию сельского хозяйства.

С докладом выступил секретарь ТЕ 
КП Грузии т. Н. Стуруа.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили о том, как партийные, совет
ские и сельскохозяйственные организа
ции Тбилиси и Гареубанс.кого района ре
ализуют решения Пленума ЦК КПСС л 
пленума ЦК КП Грузии, вскрывали су
щественные недостатки в этой области. 
Они говорили также о том, как партий
ные орган,изацил, хозяйственные руково
дители, ^коллективы предприятий и’ уч
реждений гор. Тбилиси осуществляют 
шефство над колхозами, совхозами и 
МТС республики, как они помогают сель
скому хозяйству. На активе были под
вергнуты критике существенные недо
статки в работе городского и районных 
комитетов партии по осуществлению ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Па собрании актива выступили секре
тарь Ленинского райкома партии 
т. Г. Цкитишвили, директор Грузин^ 
ского научно - исследовательского инсти
тута животноводства т. А. Натрошви- 
ли, председатель колхоза имени Ма
харадзе Гареубанского района т. А. Ми- 
гриаули, заведующий промышленно-транс
портным отделом ТЕ КП Грузии т. В. Мар- 
тиашвили, директор Грузинского сельско
хозяйственного института т. К. Таргама- 
дзе, директор Телетской МТС т. Г. Мор- 
чиладзе, секретарь Тбилисского горкома 
комсомола т. В. Сирадзе и секретарь 
Гареубанского райкома партии т. Д. Ге- 
лашвили.

В работе актива принял участие се
кретарь ЦК КП Грузии тов. В. П. Мжа
ванадзе.

В единодушно принятом решении соб
рание тбилисского «городского партий
ного актива наметило практические ме
ры по осуществлению решений сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и пленума ЦК 
КП Грузии.

Здание новой школы в Марнеули на 
500 учащихся. 1

Фото Р. Акопова.

На экскурсию 
в передовой колхоз

ДМАНИСИ, 12. (Корр. «Зари Востока»).
Руководящие работники колхозов района 
посетили с целью изучения передового 
опыта колхоз-миллионер села Асурети 
Тетрицкаройского района. Гости побывали 
на механизированной ферме колхоза, оз
накомились е работой многочисленных 
кормоперерабатывающих машин, с дости
жениями асуретских животноводов.

Зимняя путина
ПОТИ, 12. (Корр. «Зари Востока»). В

районе Поги— Батуми начался зимний 
лов хамсы. На промысел вышли в пол
ной готовности бригады рыболовецкого 
колхоза «Колхида», рыбозавода и потий- 
ского участка Батумской базы гослова. В 
Потийский порт прибыли также несколько 
десятков рыболовецких судов из Керчи в 
Новороссийска.

За первую пятидневку декабря бригады 
колхоза «Колхида» выловили около 9.000 
пудов рыбы. Бригада, руководимая И. Да
кия, за один замет добыла 2.400 пудов 
рыбы.

В честь знаменательной даты
Трудящиеся Грузии с глубоким ин

тересом изучают постановление Цен- 
'трального Комитета КПСС, Совета Ми
нистров Союза ССР и Президиума Вер
ховного Совета СССР о праздновании 
300-летия воссоединения Украины с 
Россией. Грузинский народ в братской 
семье народов нашей страны готовится 
отметить это выдающееся историческое 
событие как большой национальный 
праздник украинского и русского на
родов, трудящихся всего Советского 
Союза.

На предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях Тбилиси проходят 
читки и беседы, посвященные этому 
важному событию в истории нашей 
Родины и дальнейшему 'укреплению 
дружбы народов Советского Союза.

Ка Тбилисском паровозо-вагоноре- 
монтном заводе имени Сталина перед 
рабочими сборного цеха выступил пред
седатель завкома тов. Г. Дашнели, член 
делегации Грузинского республиканско
го совета профсоюзов, недавно возвра
тившейся из поездки в Харьковскую 
область, где она знакомилась с рабо
той профсоюзных организаций по вы
полнению решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПС€.

В делегацию входили профсоюзные 
организации ряда предприятий Тбили
си и специалисты сельского хозяйства. 
Представители Грузии ознакомились с 
деятельностью профсоюзных организа
ций машинно-тракторных станций и 
совхозов, а также промышленных 
предприятий, шефствующих над МТС 
и колхозами и выполняющих заказы 
для сельского хозяйства.

Знакомя слушателей с решением 
партии и правительства о празднова
нии 300-летия воссоединения Украины 
с Россией, агитаторы и беседчики при
водят яркие примеры, рассказывающие 
о нерушимой дружбе грузинского на
рода с трудящимися Украины.

Традиционная дружба и социалисти
ческое соревнование тесно связывают 
между собой коллективы Зестафонско- 
го и Запорожского ферросплавных заво
дов, горняков Чиатура и Никополя, 
колхозников Махарадзевского района с 
колхозниками Генического района на 
Украине и многие другие предприятия, 
колхозы, учебные заведения и научные 
учреждения Грузии и Украины.

Ярко проявилась благотворная сила 
братского содружества советских наро
дов в создании грузинской черной ме
таллургии. На стройках города грузин
ской металлургии —  Рустави рабо
тали сотни строителей, прибывших 
с Украины. В цехах Закавказско
го металлургического завода имени 
Сталина установлено лучшее в мире 
советское металлургическое оборудова
ние, изготовленное в Сталине, Крама
торске, Днепропетровске и других про
мышленных центрах Украины. У пе
чей и агрегатов стоят молодые грузин
ские металлурги, многие из которых 
обучались на металлургических гиган
тах Украины.

Деятельная подготовка к празднова
нию 300-летия воссоединения Украи
ны с Россией ведется в культурно- 
просветительных учреждениях Грузии.

Издательства республики в дни юби
лея выпускают произведения украин
ских писателей и поэтов в переводе на

грузинский язык. Театры Грузии гото
вят постановки лучших пьес украин
ских драматургов.

Многочисленных посетителей при
влекла открывшаяся в Тбилисской го
сударственной публичной библиотеке 
имени К. Маркса выставка литерату
ры, посвященная трехсотлетию воссо
единения Украины с Россией. На ней 
представлены произведения, рассказы
вающие о борьбе украинского народа 
против иноземных поработителей, за 
его воссоединение с русским народом 
в едином Российском государстве, об 
успехах Украинской ССР в хозяйствен
ном и культурном строительстве, о 
братской помощи великого русского на
рода всем народам Советской страны. 
На стендах выставки —  произведения 
выдающихся русских и украинских 
писателей, материалы, рассказываю
щие о дружбе грузинского и украин
ского народов.

Выставки, посвященные славной 
знаменательной дате, открылись так
же в научной библиотеке имени Джа
паридзе, в библиотеке имени Шаумяна 
и в других культурно-просветительных 
учреждениях.

Общество по распространению поли
тических и научных знаний Грузин
ской ССР проводит цикл лекций о 
трехсотлетии воссоединения Украины с 
Россией. Этому же историческому со
бытию в жизни нашей страны посвя
щается организуемый в Тбилиси кино
фестиваль фильмов, повествующих о 
героической борьбе русского и украин
ского народов за свою независимость, 
свободу, счастье.

Соревнование колхозников 
Украины и Грузии

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О П РИ С В О ЕН И И  А В А ГЯ Н  Д. Б. П О ЧЕТН О ГО  ЗВ А Н И Я  

«М А ТЬ-ГЕРО И Н Я»
Присвоить домашней хозяйке Авагян Арцвик Багратовне (село Патара Ханчали 

■"'Дановского района Грузинской ССР), родившей и воспитавшей десять детей, пэ- 
^ное звание «Мать-героиня» с вручением ордена «Мать-гсроиня» и грамоты Пре- 
^иума Верховного Совета СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В .

{  Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В .

Москва, Кремль. 9 декабря 1953 г.

БАТУМИ, 11. (ГрузТАГ). Вчера сюда нз 
теплоходе «Украина» прибыла делегация 
колхозников сельхозартели имени Буден
ного Белозерского района Украинской ССР. 
соревнующейся с сельхозартелью имени 
Калинина Батумского района. В составе 
делегации: зоотехник колхоза Н. Семков. 
бригадир И. Щербина, звеньевая Герой 
Социалистического Труда Е. Шпак и дру
гие.

Члены сельхозартели имени Калининз 
тепло встретили гостей. Состоялось общее 
собрание колхозников артели имени Кали
нина, на котором председатель колхоза 
М. Панцхава и Н. Семков рассказали о 
том, как в соревнующихся колхозах раз
вертывается борьба за претворение в 
жизнь решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. На собрании об опыте своей 
работы рассказали чаеводы, полеводы и 
животноводы. Собрание прошло под знаком 
нерушимой братской дружбы народов на
шей Родины, готовности лучше использо
вать имеющиеся в колхозах резервы для 
дальнейшего подъема сельского хозяйства.

Гостя пробудут в Аджарии несколько 
дней. За это время будет произведена 
взаимопроверка выполнения социалисти
ческих обязательств, заключен новый со
циалистический договор.

получив звание и н ж е н е р П ^ а н и и "  Он * * * Й " КТ9ТУТ ■ "*н"  С. М. Кирова,
Крымская Краснодарского края). направлен на работу на консервный комбинат имени Микояна (станица

Н а  с н и м к е :  Ираклий Качарава (справа) проверяет оабот* пт*-гг» „
НОИ. Слева—мастер Н. С. Похилко, выполняющий задание ра ЗЭД п ро^^ оа, ВЛению * *
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Повышать боеспособность каждой первичной партийной организации
В  первичных партийных организациях Грузия проходят

отчетно-выборные собрания. Коммунисты подводят итоги дея
тельности партийных организаций за большой отрезок вре
мени.

Собрания повсеместно проходят в обстановке возросшей
политической активности. Коммунисты подвергают деловому 
обсуждению отчетные доклады, говорят б том, как партийные 
организации претворяют в жизнь решения партии и прави
тельства о дальнейшем развитии сельского хозяйства, крутом

подъеме производства продовольственных и промышленных 
товаров, росте материального благосостояния народа. Они 
глубоко вскрывают недостатки в партийной работе и наме
чают пути их устранения.

Широко развертывая на отчетно-выборных собраниях кри
тику и самокритику, укрепляя внутрипартийную демократию, 
первичные партийные организации повышают свою боеспособ
ность в борьбе за осуществление величественной программы 
строительства коммунизма.

Лучше использовать резервы производства

★  ★  

Деловые в ыс т упления  
к о м м у н и с т о в

Перед коллективом Тбилисского станко
строительного завода имени Кирова в но
вом хозяйственном году стоят большие и 
ответственные задачи. Не расширяя произ
водственных площадей, путем улучшения 
технологии производства, более рацио
нального использования оборудования, он 
должен добиться резкого повышения произ
водительности труда, увеличить выпуск 
промышленной продукции.

13 1954 году производство станков по 
сравнению с текущим годом возрастает на 
заводе на 16,8 процента. Намечается 
освоить производство станков новых мо
делей. Над этим придется много и упорно 
поработать всему коллективу.

ШнрокиД размах приобретает на заводе
производство товаров народного потребле
ния.

Успешное претворение в жизнь этих 
вадач находится в прямой зависимости от 
работы партийного бюро, цеховых пар
тийных организаций, от того, как комму
нисты возглавят творческую инициативу 
коллектива, мобилизуют его на выявление 
и максимальное использование производ
ственных резервов, на повышение произ
водительности труда и улучшение каче
ства выпускаемой продукции. Вот почему 
на отчетно-выборном собрании, которое 
на днях состоялось на заводе, этим во
просам было уделено большое внимание.

—  За 11 месяцев текущего года, —  
сказал в отчетном докладе секретарь 
партбюро т. Гогичадзе, —  завод добился 
значительных успехов. План по выпуску 
«танков выполнен на 101,6 процента. Это, 
однако, не значит, что в работе у нас нет 
недостатков. Их, к сожалению, еще много. 
I I  объясняются они, прежде всего, недо
статочно оперативной и четкой работой 
партбюро, цеховых партийных организа
ций, которые должным образом не осу
ществляют предоставленного им права 
коптроля над деятельностью администра
ции.

Докладчик привел убедительные циф
ры, свидетельствующие о том, что завод 
яе использует имеющихся резервов. Толь- 
з?<* за 10 месяцев нынешнего года он по
нес убытки от брака и непроизводитель
ных расходов в сумме 898 тысяч рублей. 
Каждый станок марки 914-М обходится 
почти на тысячу рублей дороже его за
планированной себестоимости. Далеко не 
все сделано на заводе и но ликвидации 
брава. Многочисленные факты говорят о 
недостаточном внимании к качеству вы
пускаемой продукции ео стороны масте
ров и контрольного аппарата.

На "заводе недопустимо низка трудовая 
дисциплина. За 10 месяцев этого года

Около полутора часов читал отчетный 
Доклад секретарь парткома Грузинского 
«ельскохозяйственного института т. Дане- 
лия. В докладе приводилось много цифр, 
ей изобиловал фактами, но в нем не бы
ло достаточного анализа положения дел в 
партийной организации.
( Сельскохозяйственный институт дол- 
йсен готовить кадры квалифицированных 
специалистов, способных успешно решать 
«ложные вопросы дальнейшего подъема 
сельского хозяйства. Научный коллектив 
института цризван развивать советскую 
агрономическую науку, пропагандировать 
и внедрять в производство ее новейшие 
достижения, оказывать помощь колхозам, 
МТС и совхозам в деле подъема урожай
ности, дальнейшего развития животновод
ства и повышения его продуктивности. 
Как раз эти задачи, вытекающие из 
исторических решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, были освещены в докладе 
недостаточно.

В работе института немало серьезных 
недостатков. 0 них главиым образом и 
говорили коммунисты, выступавшие в 
прениях.

Сельскохозяйственный институт имеет 
свое учебное хозяйство в Му храни. Оно 
находится в столь запущенном состоянии, 
что ни о каких научно-исследовательских 
изысканиях, ни о какой практической 
работе студентов на базе этого хозяйства 
и говорить не приходится. Урожайность 
полей в этом хозяйстве ниже, чем в 
близлежащих колхозах. Нет там породи
стого скота, труд в нем не механизиро
ван.

Коммунисты справедливо говорили о
том, что надо еоздать новое мощное мно
гоотраслевое хозяйство, на базе которого 
можно в полной мере сочетать постоянную 
производственную ирактнку студентов с 
научными работами. Недостаточно обору
дованы и лаборатории института. Студен
ты не имеют 68 наименований учебников, 
1ФИЧ1Ч около половины имеющихся книг 
нуждается в переработке.

Научные сотрудники института не пи
шут этих учебников, а партийный коми
тет не иришм никаких мер, чтобы при
влечь их к этой важной работе.

_1 Нельзя дальше мириться с тем, —  
заявил секретарь партбюро факультета 
механизации т- Хохлов, —  что студенты,

большое количество рабочих совершило 
прогулы. В последнее время увеличилась
текучесть рабочих.

Говоря о недостатках в работе пред
приятия, цеховых партийных организа
ций, т. Гогичадзе приводил много фактов, 
примеров, цифр. Это, конечно, похвально. 
Но коммунисты ожидали от докладчика не 
только этого. Они надеялись, что он глу
боко проанализирует фактические дан
ные, расскажет, почему стали возможны 
те пли иные недостатки, что надо пред
принять, чтобы в дальнейшем их устра
нить. Однако надежды их не оправдались. 
У секретаря партбюро, доклад которого 
продолжался целый час, для этого не на
шлось времени.

Коммунист т Дорофеев, выступая в 
прениях но отчетному докладу, сказал:

—  Недостатки в деле повышения произ
водительности труда, использования произ
водственных резервов в значительной 
мере объясняются слабостью партийно- 
политической. и партийно-организационной 
работы. Так, например, партбюро плохо 
руководит партийной организацией транс
портного' отдела, не контролирует, не на
правляет ее деятельность. Партийные со
брания проводятся здесь редко. Производ
ственные вопросы обсуждаются на них 
от случая к случаю. Не выходит и стен
ная газета. Долгое время в отделе висел 
пятый номер стенной газеты, а потом 
сразу появился... девятый.

За последние несколько лет станочный 
парк завода заметно обновился. Он попол
нился новыми высокопроизводительными 
скоростными универсальными станками 
различных типов, специальными агрегата
ми. Это дало возможность в 3— 4 раза 
увеличить выпуск продукции.

—  Следует, однако, признать,— сказал 
в своем выступлении директор завода 
т. Кизивадзе, —  что эта первоклассная 
техника в полной мере не используется. 
У нас нередко простаивают крупные 
строгальные, расточные, фрезерные и дру
гие станки. Не налажены профилактиче
ский осмотр и ремонт оборудования. Не 
используется в полной мере и крановое, 
хозяйство. Зачастую механизмы простаи
вают то по вине механиков, то по вине 
энергетиков. Разумеется, все это лишает 
нас возможности полностью использовать 
резервы производства, отражается на по
вышении производительности труда.

Собрание потребовало от всех коммуни
стов, чтобы они решительно добивались 
устранения недостатков в использовании 
богатой техники, которой оснащен завод, 
в ближайшее время до минимума сокра
тили простои оборудования.

заканчивая институт, не имеют возмож
ности видеть многих новейших сельскохо
зяйственных машин и орудий и изучают 
их только по схемам.

Участники отчетно-выборного собрания 
критиковали партком института за то, 
что он слабо ведет массово-политическую 
работу среди студентов, плохо воспиты
вает у них чувство любви к своей спе
циальности. Имеется немало примеров, 
когда студенты, окончив сельскохозяй
ственный институт, всячески увиливали 
от работы в деревне.

Большое внимание коммунисты, удели
ли вопроеу укрепления связи института 
с колхозами, МТС и совхозами. Научные 
опыты наших сотрудников, отмечалось в 
выступлениях, ограничены стенами лабо
раторий, опытных участков и редко вы
носятся на колхозные поля.

Достижения ученых Грузии в области 
животноводства, виноградарства, садовод
ства, овощеводства и других сельскохо
зяйственных культур не делаются достоя
нием всех колхозов, со скрипом внедря
ются в производство. Сельскохозяйствен
ный институт должен стать центром про
паганды передовой агротехники, науки и 
передового опыта, помогать крестьянству 
внедрять новшества в колхозную практи
ку. До сих пор этого не делалось, и в 
этом в большой степени виноват партком 
института, который слишком медленно пе
рестраивает свою работу в свете задач, 
поставленных историческими решениями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и пле
нума ЦК Компартии Грузии.

Резкой критике был подвергнут тема
тический план научных работ института. 
Указывалось, что зачастую перечислен
ные в плане темы не актуальны и не со
ответствуют основным задачам дальнейше
го развития сельского хозяйства. Между 
тем, институт принимает совершенно недо
статочное участие в разработке такой важ
ной для Грузии проблемы, как мехаинза- 
ция ее многоотраслевого сельского хо
зяйства. В республике нет специального 
научно-исследовательского института ме
ханизации сельского хозяйства, и это обя
зывает евтруднико* институт при вы
боре тем для из умных работ уделять 
больше внимания механизации. Активнее 
должен участвовать институт в изучении

Вопросам ликвидации штурмовщины в 
работе, развертывания социалистического
соревнования, подготовки завода к зиме, 
повышения качества продукции посвяти
ли свои выступления коммунисты тт. Си- 
воплясов, Либнер, Чантладзе и другие.

—  Мы хотим сделать свой участок пе
редовым, —  заявил т. Сивоплясов, —  но 
для этого у нас не созданы условия. Ме
ханический цех задерживает подачу дета
лей. Из-за этого наши рабочие почти всю 
первую половину месяца вынуждены про
стаивать, а потом начинают «нажимать», 
работать в сверхурочное время. Механи
ческий цех нередко доставляет нам карета 
ки, поворотные супорты, станины с пе
рекосами, завышенными припусками. На 
устранение этих дефектов приходится 
тратить десятки рабочих часов.

0 социалистическом сопевнованпп, как 
важнейшем средстве повышения произво
дительности труда, более рационального 
использования производственных резервов, 
говорил на собрании коммунист т. Гоге- 
лидзе. Он справедливо критиковал парт
бюро за слабую заботу о гласности сорев
нования, о популяризации 'опыта передо
виков производства. В его выступлении от
мечалось, что за девять месяцев нынешнего 
года на заводе было 27 тысяч случаев 
простоев, что помешало многим рабочим в 
выполнении обязательств, принятых па 
себя в социалистическом соревновании.

Докладчик и участники прений заслу
женное внимание уделили рационализа
ции производства, участию, которое при
нимают в этом деле коммунисты. За один
надцать месяцев на заводе поступило 360 
предложений. Общетодовая экономиями 
результате их внедрения, составит 670 
тысяч рублей В числе рационализаторов 
— 52 коммуниста. Лучшими рационализа
торами являются тт. Татришвили, Еурда- 
дзе, Никобадзе и другие.

Отчетно-выборное собрание на заводе 
прошло в деловой обстановке. Выступле
ния коммунистов были проникнуты забо
той о всемерном улучшении работы парт
бюро, цеховых партийных организаций'. 
Вскрывая недостатки в их практической 
деятельности, они вносили ценные пред
ложения, направленные на их устранение.

Критические замечания и предложения 
коммунистов нашли отражение в решении, 
принятом на собрании. Оно мобилизует 
усилия партийной организации на даль
нейшее увеличение выпуска промышлен
ной продукции без расширения производ
ственных площадей, на выявление и луч
шее использование производственных ре
зервов.

С. ПОРТНОЙ.

экономики сельского хозяйства каждого 
отдельного района республики с тем, что
бы помочь сельскохозяйственным органам 
правильно планировать размещение тех 
или иных культур.

Тысячи агрономов и механизаторов —  
бывших воспитанников института ра
ботают в колхозах. МТС и совхозах нашей 
республики. Почетная обязанноеть инсти
тута. говорилось на собрании, —  помочь 
им поднять свою квалификацию, познако
мить их с новейшими достижениями агро
биологической науки. Для этого надо ча
ще устраивать выездные сессии кафедр в 
районах, периодически приглашать агро
номов и механизаторов в институт, чи
тать для них лекции и доклады.

Выступавшие в прениях уделили серь
езное внимание вопросу подготовки науч
ных кадров. За последние три года в ин
ституте закончили аспирантуру 33 чело
века, причем только 17 из них защи
тили кандидатские диссертации. Неудо
влетворительно подбирались темы для 
диссертаций. Проявлялся недопустимый 
либерализм к нерадивым и неспособным 
диссертантам. Ученые степени присужда
лись за неполноценные, компилятивные 
работы. Характерно, что большинство дис
сертаций не публиковалось, и это ярко 
свидетельствует об их оторванности от 
насущных/ нужд и потребностей колхозно
го производства.

Партком института не контролировал 
работу аспирантов, не интересовался тем, 
в каких условиях ведут они научно-ис
следовательскую работу. В аспирантуру 
попадали случайные люди, не способные к 
творческой научной работе. Однако вме
сто того, чтобы во-время отчислить та
ких людей, руководители института дава
ли им возможность годами занимать ме
сто, которое могло бы быть предоставлено 
более способным людям, проявившим себя 
на практике и показавшим склонность к 
серьезной творческой научной работе.

На отчетно-выборном собрании в парт- 
, организации е*!ье ко хозяйственного инсти
тута с речью выстудил секретарь ПК ГСП 
Грузии тов. В. Чхиквадзе.

Ю. Х О М ЕРИ К И ,
Ф. Х У Б У Л У РИ .

★

Теневые стороны 
передового 

колхоза
ГОРИ, 12. (Корр. «Зари Востока»). В

отчетном докладе секретаря колхозной 
парторганизации села Тортиза т. Иорсби- 
дзе говорилось о том, что артель успешно 
провела уборку сельскохозяйственных 
культур и выполнила планы заготовок по 
всем видам продуктов. Животноводческие 
фермы обеспечены грубыми и сочными 
кормами для скота. Благодаря применению 
передовых методов труда в колхозе со
брано на всей площади посева по 50 
центнеров кукурузы с гектара. Сахарной 
свеклы убрали здесь по 750 центнеров с 
гежтара вместо 280.

Докладчик привел цифры, свидетель
ствующие о росте материального благо
состояния колхозников. Артель выдала 
на трудодень авансом по 11 килограммов 
зерновых и 12 рублей деньгами.

Однако, широко осветив достижения 
колхоза, докладчик мало сказал о недоче
тах в партийно-политической работе.

Выступившие в прениях коммунисты 
указали, что за средними показателями 
часто скрываются многие теневые сторо
ны в деятельности артели.

Коммунист т. Вердзенишвили отметил, 
что партийная организация редко обсуж
дает на собраниях вопросы работы жи
вотноводческих ферм и производственных 
бригад, не вникает глубоко в их деятель
ность. Выполняя план роста поголовья 
скота, колхоз, вместе с тем, из гада в год 
получает низкие удои молока.

—  Низкую продуктивность обществен
ного животноводства,— говорили коммуни
сты,— у нас объясняют тем, что пастбищ
ные земли были заняты под посевы и не- 
хватало кормов. Ныне корма имеются в 
достаточном количестве, а удои попрежне- 
му невысокие. Все это— результат плохого 
ухода за скотом.

Председатель правления колхоза т. Бер- 
дэенишвили привел примеры неудовлетво
рительной работы ряда бригад, которые 
нарушают агротехнические правила раз
базаривают удобрения/

Бригадир т. Сирбиладзе критиковал 
партбюро за то, что в разгар уборочной 
кампании оно не сумело мобилизовать 
колхозников, на быстрейшее завершение 
работ, на борьбу с потерями урожая

Для дальнейшего роста хозяйства арте
ли, указывали выступавшие, большое зна
чение имеет успешное развитие овоще
водства, плодоводства и картофелеводства. 
Однако здесь еще нет ясного представле
ния о перспективах колхоза, о дальней
шем развитии этих отраслей хозяйства.

Отчетно-выборное собрание наметило 
I меры по улучшению всей партийно-поли- 
I тической и партийно-организационной ра
боты в колхозе на основе решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

К. ГУД АД ЗЕ.

Главное вн и м ан и е - 
животноводству

Коммунисты колхоза имени Маленкова 
села Вардисубани Дманисского района на 
отчетно-выборном собрании заострили свое 
внимание на главном —  как партийная 
организация боролась за развитие обще
ственного животноводства.

Работа партбюро была подвергнута рез
кой критике. Как отметили коммунисты, 
колхозный скот не обеспечен благоустро
енными помещениями, однако партийная 
организация ни разу не обсудила этого 
вопроса.

Настриг шерсти с каждой овцы вместо 
2,6 килограмма по плану составил всего 
лишь 1,8 килограмма.

Несмотря на низкую продуктивность 
скота, вопросы ухода за ним, улучшения 
учета удоев овец не рассматривались на 
партийных собраниях и заседаниях парт
бюро.

—  В колхозах Дманисского района,— го
ворили коммунисты,— давно уже взялись 
за механизацию трудоемких работ на фер
мах, а наше правление об этом и не ду
мает.

На собрании выступил председатель 
колхоза т. Микаелянц. Он ничего не ска
зал о том, в какой мере он, как председа
тель правления колхоза и член бюро 
парторганизации, повинен в тех серьезных 
недостатках, которые имеются в работе 
колхоза. На это ему указали участники 
собрания.

Коммунист т. Муселов заострил вни
мание на работе ревизионной комиссии 
артели.

—  Колхозникам, —  сказал он, —  ни
когда не говорят о результатах проводи
мых ревизий, что является нарушением 
Устава сельхозартели. Между тем, имеют
ся сигналы о больших потерях урожая 
картофеля.

—  Наша партийная организация, —  
заявил колхозник т. Осканов, —  не уде
ляет должного внимания партийному про
свещению. Занятия в сети давно нача
лись, а некоторые коммунисты до сих 
пор не знают, в какой кружок они зачис
лены. Низка посещаемость слушателей 
кружков.

Выступавшие критиковали бюро пар
тийной организации и правление колхоза, 
не обеспечивших получение высоких уро
жаев. Низкая урожайность сельскохозяй
ственных культур объясняется недобро
качественной обработкой земель, исполь
зованием некондиционных семян.

Коммунисты говорили о том, как вы
вести колхозные Фермы из отстающих в 
передовые. Большое внимание было уде
лено вопросам мобилизации всех кормо
вых ресурсов колхоза, ускорению стжи
тельства животноводческих помещений.

Н. Н АС А РИ Д ЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

СТАЛПНИРИ, 12. (Корр. «Зари Восто
ка»). Доклад секретаря парторганизации 
колхоза имени Махарадзе села Тамараше- 
ни Сталинирсвого района т. Нацуашвила 
занял на отчетно-выборном собрании все
го 20 минут. Это был, скорее, не доклад, 
а статистический отчет о проделанном. 
Докладчик не сказал о том, как партий
ная организация осуществляла контроль 
над хозяйственной деятельностью артели, 
как претворялись в жизнь принятые ею 
решения, как партийное бюро перестраи
вает свою работу в свете решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

Пробелы доклада восполнили выступив
шие в прениях коммунисты. Они справед
ливо указывали на серьезные недочеты в 
работе партбюро. На низком уровне ве
дется в колхозе массовая политическая 
работа. Слабо проявляется авангардная 
роль коммунистов в борьбе за дальнейший 
подъем сельского хозяйства. Партийная 
организация не руководила социалистиче
ским соревнованием, не занималась попу
ляризацией передового опыта

Отсутствие широкой массово-политиче
ской работы среди колхозников отрази
лось на деятельности артели. Она, в част
ности, не выполнила плана развития жи
вотноводства. Удои молока на одну коро
ву за 10 месяцев-составил всего 200 лит
ров вместо 650 литров по плану. Живот
новодческие фермы не обеспечены корма
ми. Наступила зима, а строительство по
ме ще« и й на 200 голов крупного рогатого 
скота не завершено

В колхозе затянулась уборка поздних 
сельскохозяйственных культур. Еще не 
убрано 10 гектаров свеклы. Под снегом 
оказались 4 гектара с капустой, до 300 
тонн очищенной кукурузы. До сих пор не 
обмолочен урожай зерновых с площади в 
20 гектаров.

Несамокритичным было выступление 
председателя колхоза т. Беруашвили. Гово
ря о том. что деятельность партийной ор
ганизации не отвечает возросшим требо
ваниям, предъявляемым сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, что парторганизация 
работала без плана, не способствовала

развертыванию критики и самокритики,
что правление колхоза работало в отрыве 
от партийной организации и т. д., т. Бе
руашвили ничего не сказал о причинах
Этих недостатков. Ведь он как член парт
бюро и председатель колхоза отвечает за 
эти недочеты в работе.

Участники собрания отмечали, что кол
хоз не использует такой важный резерв 
роста урожайности, как орошение земель.
По этой причине в нынешнем году с 300 
гектаров было получено лишь по 9 центД 
неров пшеницы с гектара.

Партийное бюро, как отметили комму-{ 
нпсты тт. Бязров и Миндиашвили, редко 
проводило партийные собрания. Напри
мер, ни одного собрания не состоялось в 
ноябре. Некоторые коммунисты не выпол
няют партийных поручений, не содей
ствуют укреплению трудовой дисциплины 
в колхозе.

Партийное бюро, указывали выступаю
щие в прениях, не сумело добиться пра
вильной расстановки коммунистов на важ
нейших участках колхозного производ
ства.

Серьезное внимание было уделено на 
отчетно - выборном собрании вопросу 
руководства работой комсомольской орга
низации колхоза. Как отмечали высту
пающие, партбюро на своих заседаниях и 
партийных собраниях не обсуждало дея
тельность комсомольской организации, не у  
помогало ей в работе. Между тем сопра- *  
ния молодежи созываются здесь от слу
чая к случаю. Большинство комсомольцев ч 
не участвует в колхозном производстве.

Выступившие в прениях тт. Элбакидзе, 
Абуладзе и другие указывали, что прав
ление артели своевременно не отчиты
вается в своей работе перед колхозника
ми. нарушая тем самым принципы кол
хозной демократии. В этом году, напри
мер, не было ни одной ревизии деятель
ности правления колхоза.

Коммунисты критиковали Сталинир- 
ский райком партии за недостаточную 
помощь партийной организации колхоза.

Ф. ЗА С ЕЕВ .

му, что партбюро не знало, как работают 
отдельные коммунисты, в какой помощи 
они нуждаются.

—  Коммунисты нашего отдела, —1 
зал заведующий райторгогделом т. Цири* 
кидзе, —  еще не все сделали, чтобы лик
видировать факты нарушения правил со
ветской торговли. В значительной мере в 
этом повинно и партийное бюро. Оно ни 
разу не поинтересовалось, как работают  ̂
коммунисты отдела, как они справляются 
со свопми обязанностями.

Вопросу о том, как коммунисты испол
кома добиваются улучшения работы тор
говых организаций, повышения культуры 
обслуживания трудящихся, посвятили 
свои выступления члены партии тт. Да
видов, Осипов, Оганов и другие. Они гово
рили о том, что коммунисты райторготде- 
ла должны вести постоянную и решитель
ную борьбу с нарушителями правил со
ветской торговли, с фактами обвешивания 
и обсчитывания покупателей, а не огра
ничивать свою деятельность одним лишь 
составлением многочисленных актов.

На собрании отмечались недостатки и 
в де̂ е медицинского обслуживания трудя
щихся. В частности, заведующий рай
здравотделом т- Сарджвеладзе рассказал е 
том, что в районе открыт пункт неотлож
ной скорой помощи, но пользоваться его 
услугами население может с трудом, по
тому что в пункте ю  сих пор не уста
новлен телефон.

Суровой критике была подвергнута дея
тельность коммунистов коммунального от
дела исполкома. В нынешнем году на ра
боты по капитальному ремонту в районе 
ассигновано 650 тысяч рублей, а освоено 
всего лишь 377.800 рублей. Партийное 
собрание не согласилось с заведующим от
делом т. Григоряном, когда он попытался 
оправдать отдельные недостатки в работе 
«объективными» причинами, отсутствием 
достаточного количества штатных работ
ников. Отдел слабо использует силы под- 
ведомственных ему организаций и учреж- |  
дений.

Собрание прошло организованно и ак
тивно. Коммунист т. Апхадзе говорил о 
том, что партбюро недостаточно занима
лось укреплением трудовой дисциплины, 
претворением в жизнь принятых решений. 
Участники прений тт. Цулая, Вартанова, 
Беринян указали на необходимость всемер
но улучшать партийно-политическую и 
партийно-организационную работу, повы
шать авангардную роль коммунистов в их 
повседневной практической деятельности.

По отчетному докладу и выступлениям 
коммунистов собрание приняло решение. 
Оно направлено на дальнейшее улучшение

тации, которые недостаточно помогают прта 
пагандистам, консультантам, коммунистам, 
самостоятельно изучающим марксистско- 
ленинскую теорию. В  стороне от этого ^ела 
стоит и городская партийная библиотека.

Участники пленума отмечали, что во- 
просами партийного просвещения недоста
точно занимается городская газета «За 
металлургию». На ее страницах редко 
публикуются статьи о методике преподава
ния в сети партийного просвещения, острые 
критические корреспонденции, вскрывающие 
недостатки в работе политшкол, кружков н 
семинаров.

Трзззо оценивать результаты работы
В исполком районного Совета поступи

ло заявление от гражданина Хитаришви- 
ли, проживающего в городе Тбилиси, по 
Комсомольскому переулку. В нем сообща
лось, что один из жильцов, не имея раз
решения, строит свинарник и тем самым 
разводит во дворе антисанитарию. Это 
заявление передали инженеру т. Таблиа- 
швили для заключения. Прошло некото
рое время, и в адрес гражданина Хитари- 
швили был отправлен ответ: «Для полу
чения ссуды необходимо представить 
план -дома...».

Понятно, как был удивлен Хптаритпви- 
ли, получив ответ на вопрос, который его 
вовсе пе интересовал.

Этот факт привел в своем докладе на 
отчетно-выборном собрании секретарь пер
вичной партийной организации исполко
ма райсовета имени 26 комиссаров т. Мга- 
лоблишвили. Факт свидетельствует о том, 
что некоторые работники исполкома под
час равнодушно, по-казенному относятся 
к заявлениям и жалобам трудящихся. 
Следовало ожидатц, что далее докладчик 
расскажет, как партбюро занимается во
просами воспитания служащих, как оно 
борется за решительное устранение недо
статков в работе аппарата исполкома.

К сожалению, этого не произошло. 0 
воспитании у работников аппарата чув
ства ответственности за порученное дело, 
об усилении заботы о нуждах трудящих
ся в докладе говорилось вскользь, скоро
говоркой. Оно и аонятно. Партбюро недо
статочно глубоко и вдумчиво занималось 
этим большим и важным делом.

За отчетный пефиод партийное бюро 
один раз обсуждало вопрос о прохождении 
в отделах заявлений и жалоб трудящихся. 
Больше оно к этому вопросу не возвра
щалось. Даже готовясь к отчетно-выбор
ному собранию, партбюро не поинтересо
валось, что конкретно сделано по выпол
нению принятого решения. А напрасно! 
В работе отделов исполкома немало слу
чаев формального отношения к нуждам 
трудящихся, медленного реагирования на 
их заявления и жалобы.

Чтобы успешно осуществлять свои 
уставные обязанности —  бороться за все
мерное улучшение работы аппарата, свое
временно сигнализировать о недостатках в 
его деятельности, вносить конкретные 
предложения, направленные на их устра
нение, —  партийная организация должна 
глубоко изучать и знать жизнь учрежде
ния, всех его звеньев. На собрании отме
чалось, что партбюро слабо руководило 
партийными группами, созданными в ряде 
отделов, не направляло их деятельность. 
Из-за плохой работы пришлось, например, 
переизбрать партгруппоргов финансового 
отдела и аппарата исполкома. Оторван
ность от партийных групп привела к то-

работы всех отделов райисполкома, на 
усиление заботы о нуждах трудящихся.

С. симонишвили.

П А Р Т И Й Н А Я  X  Р О Н И Н А
Состоялся пленум Руставского горкома К П

Грузии. Пленум обсудил вопрос о ходе 
учебы в системе партийного просвещения и 
мерах по дальнейшему улучшению пропа
гандистской работы.

Докладчик и участники прений отмечали, 
что в организации политической учебы ком
мунистов и беспартийных активистов имеют 
место существенные недостатки. Далеко не 
во всех политшколах, кружках и семинарах 

! занятия проводятся систематически и на 
высоком идейном уровне.

I На пленуме критике был подвергнут гор 
ком партии и его отдел пропаганды и аги-

Крепить связь сельскохозяйственной науки с практиной



Преодолеть отставание 
жилищного строительства

Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют огромное внима
ете развертыванию жилищного строи
тельства. Директивами XIX съезда пар
там по пятому пятилетнему плану пред
усматривается увеличение капитальных 
вложений на государственное жилищное 
строительство примерно в два раза по 
сравнению с четвертой пятилеткой.

В Грузии жилищное строительство ве
дут союзные и республиканские мини
стерства и ведомства, которым подчине
ны многочисленные строительные тресты 
я  управления. Ведут это строительство 
также исполкомы местных Сонетов депу
татов трудящихся.

Там, где хозяйственные руководители, 
•естные партийные и советские органи
зации по настоящему занимаются делом 
жилищного строительства, планы выпол
няются успешно. Однако таких примеров 
не так уж много. У нас все еще велико 
‘число отстающих строек.

' Не все министерства и ведомства помо
тают строительным организациям в свое
временном обеспечении объектов сметно- 
технической документацией, материалами 
и механизмами. Не уделяя должного вни
мания жилищному строительству, считая 
его второстепенным делом, они, таким об
разом, тормозят своевременный ввод в 
вксплоатацию новой жилой площади.

Сильно отстают многие объекты жи
лищного строительства в системе Мини
стерства промышленности продовольствен
ных товаров Грузинской ССР.

На строительстве 23-квартирного жи
лого дома треста «Чай Грузия» (в г. Тби
лиси, по улице Ленина) годовой план иа 
1 ноября выполнен только на 18,9 про
цента.

\ Строительно - монтажное управление 
Л? 3 (начальник т. Гогуа) треста «Груз- 
Иромпродстрой» на строительстве 5-этаж
ного жилого дома для работников Карда- 
нахского винного завод# годовой план за 
10 месяцев выполнило лишь на 14,6 
процента. Строительпо-монтажное управ
ление №  8 ( начальник т. Челидзе) тре
ста «Грузчайстроймонтаж» на строитель
стве жилых домов работников Сад жид жав- 
ской чайной фабрики годовой план за 10 
месяцев выполнило на 37,3 процента. 
Так же плохо ведет эту работу строи
тельно-монтажное управление №  2 (на
чальник т. Роиншпвили) того же треста 
в городе Махарадзе и в селении Гурианта.

Подобное отставание объясняется неудо
влетворительной работой строительных 
организаций, которые слабо внедряют на 
стройках механизацию, плохо организуют 
труд на каждом производственном уча
стке. Большие перебои допускаются в 
снабжении строек основными материа
лами —  лесом, железом, цементом.

Для строительства жилого дома Батум- 
«и>й кондитерской фабрики в нынешнем 
щду было выделено 200 тысяч рублей. 
Но работы по возведению этого дома еще 
не начаты, так как проект был готов 
только в сентябре, а сметно-финансовые 
расчеты и по настоящее время не состав-

. юны.
Г Из-за несвоевременной подготовки пло

щадки с большим опозданием начато бы
ло строительство жилых домов треста 
«Чай-Грузия», кондитерской фабрики и 
Сам треста в Тбилиси и обувной фабрики 
—  в Батуми.

Отстает жилищное строительство так
же в системе Министерства промышлен
ности строительных материалов Грузин
ской ССР. Годовой план жилищного строи
тельства за 10 месяцев Дзирульский руд
ник огнеупорной глины (директор т. Саква- 
релидзе) выполнил на 26,1, карьер бол- 
нисского туфа— на 38,4, карьер марне- 
ульского базальта —  на 39,2, Цителцка- 
ройский известковый завод —  на 50 
процентов.

Среди предприятий союзного подчине
ния особенно плохо ведет строительство 
жилых домов Зестафонский ферросплав
ный завод. По вине треста «Закметаллург- 
строй» (начальник строительно-монтаж
ного управления т. Тутарашвили) годовой 
план жилищного строительства на 1 ноя
бря выполнен заводом только на 15,8 
процента.

Все еще не уделяется должного внима
ния качеству выполняемых работ, это вы
зывает многократные переделки и удоро
жание их. Так, например, в жилом доме 
по улице Аракпшвили, №  7, в Тбилиси 
из-за плохого качества работ пришлось 
заново произвести железобетонное пере
крытие. На строительстве жилого дома за
вода «Центролит» в Тбилиси балконные 
колонны и кронштейны искривлены, полы 
уложены с уклонами. На строительстве 
16-квартирного жилого дома для железно
дорожников в Самтредиа (начальник стро
ительного участка т. Хемерики) обнару
жено, что в бетоне оставлены деревянные 
частицы, оконные рамы искривлены.

На строительство этого дома.' который 
должев быть сдав в эксплоатацию в те
кущем году, выделено (>60 тысяч рублей. 
Но фактически на 1 ноября годовой план 
выполнен лишь на 61 процент. Работы 
по этому объекту ведутся медленно, без 
графика и недоброкачественно. Первич
ная партийная организация строитель
ного участка (секретарь т. Имнаишвили) 
слабо осуществляет контроль над произ
водством. Она ни разу не обсудила во
проса о выполнения годового плана, не 
мобилизовала коммунистов и весь коллек
тив на борьбу за ликвидацию отставания.

На ход яшлищяого строительства силь
но влияет неудовлетворительная работа 
проектных организаций: сметно-техниче
скую документацию они сдают строитель
ный организациям с большим опозданием 
и в ряде случаев недоброкачественно со
ставленную.

В Тбилиси все еще не созданы круп
ные предприятия по выпуску готовых 
строительных деталей, саиитарно-техии- 
чесвого оборудования и новых видов ме
стных строительных материалов. Не орга
низовано карьерное хозяйство инертных 
материалов.

Строительные организации недостаточ-

В Министерстве Иностранных Дел СССР

Горький. Автозавод имени В. М. Молотова приступил к массовому выпуску 
повых автомобилей ГАЗ-69. Автомашина имеет хорошие эксплоатационные качества 
и обладает повышенной проходимостью.

Н а  с н и м к е :  на участке отделки и сдачи автомобилей ГАЗ-69.
Фото П. Вознесенского. Фотохроника ТАСС.

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю

Устранить недостатки в распространении 
и доставке газет и журналов

Умелое распространение газет и журна
лов и другой периодической литературы, 
своевременная доставка их населению 
приобретают сейчас особое значение.

За последнее время, в результате по
мощи партийных организаций и проведе
ния ряда мероприятий со стороны управ
ления Уполномоченного Министерства свя
зи СССР по Грузинской ССТ, распростра
нение печати в республике и доставка ее 
населению заметно улучшились. Однако в 
этой области еще имеются серьезные недо
статки, и организацию продажи газет и 
журналов через розничную сеть «Союзпе
чати» все еще нельзя признать удовлетво
рительной.

Дело в том, что существующая в Гру
зил сеть киосков «Союзпечати» недоста
точна, она не в состоянии удовлетворить 
растущие потребности населения. Боль
шинство из имеющихся в республике 187 
киосков расположено в центральных ча
стях городов и районных центров. В ок
раинных, промышленных районах Тбили
си, Кутаиси, Батуми, Рустави, Ткибули, 
Ткварчели, Чиатура и других городов ки
осков «Союзпечати» не имеется- Их нет 

ню применяют в междуэтажных перекры-' также на ряде железнодорожных и между- 
тиях пемзо-бетоялые и керамические бло-} Г0Р°ДНЫХ автооусных станциях, мало на
ви, дающие большую экономию в лесо
материалах и ускоряющие темпы строи
тельства. В ряде союзных республик дав
но уже применяют терразитовую штука
турку, однако у нас в Грузии она до на
стоящего времени не пользуется внима
нием.

В городах Грузии на будущий год на
мечен большой объем жилищного строи
тельства. Это ставит перед строительны
ми организациями ответственные задачи. 
Нужно, опираясь на опыт строителей 
Москвы, решительно улучшить организа
цию строительных работ, усовершенство
вать технику, широко внедряя механиза
цию, строить быстро, дешево и доброка
чественно.

Местные партийные и советские орга
низации обязаны не только постоянно 
держать в поле своего зрения вопросы 
жилищного строительства, но и активно 
воздействовать на его ход, шире развер
нуть социалистическое соревнование сре
ди строителей, помочь им в повышении 
производительности труда путем макси
мального применения механизации и ин
дустриальных методов ведения работ.

Необходимо обеспечить выполнение го
сударственных заданий строительства жи
лых домов в Грузии, лучше подготовить
ся к дальнейшему развертыванию строи
тельных работ в будущем году.

М. Б Р Е Г А Д З Е ,

некоторых курортах.
Управление Уполминсвязи СССР по Гру

зинской ССР должно позаботиться об уве
личении в республике сети киосков 
«Союзпечати». Назрела необходимость от
крыть в Тбилиси и других крупных горо
дах Грузии специализированные магазины 
«Союзпечати», в которых трудящиеся мог
ли бы приобрести интересующие их газе
ты и журналы.

Серьезным недостатком в деятельности 
органов «Союзпечати» Грузии является 
то, что они слабо изучают спрос населе
ния на газеты и журналы, и в результа
те ряд изданий нередко остается в киос
ках нереализованным.

Немало недочетов имеется и в деле до-

7 декабря посол США г-н Ч. Болен по
сетил Министра Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова и сообщил о предстоящем 
8 декабря выступлении президента Эйзен
хауэра в Генеральной Ассамблее ООН, по
священном вопроеу об атомном вооруже
нии. Сославшись на поручение своего 
правительства, посол просил обратить 
внимание на предложения, которые будут 
содержаться в выступлении президента 
США.

Поблагодарив посла за информацию, 
В. М. Молотов заявил, что вопрос об 
атомном оружии является весьма важным 
вопросом, и Советское Правительство от
несется в выступлению президента США 
по этому вопросу со всей серьезностью, 
как это оно делало и раньше в подобных 
случаях.

9 декабря письмом, адресованным В. М. 
Молотову, г-н Ч. Болей препроводил вы
держки из упомянутого выступления пре
зидента Эйзенхауэра.

Неиспользованные возможности 
районной промышленности

ставки печати населению. Предприятия 
почтовой связи плохо справляются с этой 
важной задачей. Многие читатели жалу
ются на несвоевременную доставку газет 
и журналов, особенно на селе.

С ряде случаев несвоевременная достав
ка периодических изданий подписчикам 
объясняется нехваткой почтальонов. За 
последние годы количество подписчиков в 
республике значительно возросло, а число 
почтальонов в иных сельских местах оста
лось прежним, и они не справляются со 
своими обязанностями.

Например, в большом поселке Пнгурско- 
го целлюлозно-бумажного комбината рабо
тает всего лишь один почтальон, который, 
естественно, но в состоянии о^спечить 
своевременную доставку периодических 
изданий населению. В результате жители 
поселка вынуждены ходить за выписан
ными ими газетами и журналами в отде
ление связи.

В ряде районов правления колхозов и 
сельские Советы выделяют мало почтальо
нов, не контролируют их работу. Напри
мер, 11 колхозов Джавского и Сталинир- 
ского районов Юго-Осетии не имеют поч
тальонов, в Местийском районе не выде
лили почтальонов три колхоза.

Районные партийные и советские орга
ны должны требовать от сельских Сове
тов строгоги выполнения постановления 
правительства о выделении колхозных
почтальонов, одновременно помогая связи- | ^  м^ериалы. ^обдало'' на кирпич и 
стам в организации доставки корреспон- че[)СПИцу Имеются все условия для того,

1.
Директор комбината местной промыш

ленности Тетрицкаройского района Е. Ван
цев на вопрос о показателях работы пред
приятия отвечает:

—  По плану мы должны были выпу
стить в этом году продукции на 457.000 
рублей, а к сегодняшнему дню ее уже 
изготовлено н  ̂ 727.000 рублей. ,

Это действительно так. Но за общими 
благополучными ^показателями скрыва
ются серьезные недостатки: отсутствие
плановости в работе, отставание отдель
ных отраслей производства, невнимание 
к растущим запросам населения.

Годовой план был составлен поверх
ностно. В нем не учтены большие̂  воз
можности, имеющиеся у местной про
мышленности района.

Более 90 процентов денежных доходов 
комбинат получает от заготовок камня в 
карьерах. Цехи и мастерские его полно
стью или частично бездействуют. В рай
онном центре имеется мастерская по по
шиву и ремонту обуви. По плану она 
должна была изготовить в этом го
ду 450 пар обуви, а фактически не вы
пустила ни одной пары. Мастерская не
обеспечена материалом, клиенты вынуж
дены сами приносить сюда кожу, подош
ву. резину. Часто в мастерской нет да
же ниток и гвоздей. Многие жители рай
она вынуждены отвозить обувь для по
чинки в Тбилиси или же в соседние рай
оны.

Не лучше обстоит дело и в 'мастерских 
по пошиву и ремонту обуви, открытых 
комбинатом в еелах района.

В колхозах широко развернулось инди
видуальное строительство. Застройщики 
предт являют большой спрос на строитель-

денции сельскому населению.
Долг работников связи Грузии —  все

мерно содействовать распространению пе
чати в массах, добиться образцового об
служивания советских читателей в горо
де и на селе.

А. ГУ Х А Д З Е , 
инспектор контрольно-ревизионного сек
тора Управления уполномоченного Ми-

чтобы удовлетворить требования колхоз
ников не только Тетрицкаройского, но и 
соседнего района, однако райпромкомби- 
нат не использует их.

В прошлом году были израсходованы 
большие средства на оборудование и ре
монт кирпично-черепичного завода. Но 
работы были выполнены недоброкаче-

Д ополнительный источник ценного сырья
В 1948 году на Пятигорской прядиль

но-ткацкой фабрике впервые переработа
ли в ценное текстильное сырье десятки 
тонн овечьих лобашей и.хвостов. Из по
лученного сырья фабрика выпустила шер
стяные изделия— джемперы, жакеты, коф
точки, детские костюмы, кашне, носки, 
платки и косынки. Директор этой фабри
ки И. Мамисашвили был премирован 
за проявленную инициативу в деле изы
скания дополнительных ресурсов шерсти.

В настоящее время И. Мамисашвили ра
ботает в Промкомбинате отдела местной 
промышленности Тбилгорсовета и продол- 

инструктор промышленно-транспортного > жаег свои опыты по использованию отхо-
отдела Ц К  КП  Грузии. дов шерсти —- лобашей и хвостоз —  для

нистерства связи СССР по Грузинской ственно, и сейчас завод снова требует 
ССР. ремонта.

Не занимается промкомбинат и выпу
ском мебели, на которую население предъ
являет большой спрос.

В 1952 году исполком районного сове- 
изготовления пряжи, а также готовых та выделил промкомбинату на . рекон- 
шерстяных изделий. Шерсть из этих от- струкцию лесопилки и оборудование ме- 
ходов перерабатывается в пряжу на трех- бельного пеха 30.000 рублей. В 1953
прочесной машине. ! году мебельный цех должен был выпу-

Изделия из этой пряжи получили одо- стить значительное количество продук-
брение и могут быть пущены в продажу 
населению Таким образом, имеется воз
можность использовать сырЬе, которое в 
довольно большом количестве выбрасыва
ется как ненужное.

Министерство, местной промышленности 
Грузинской ССР и Грузпромсовет должны 
обратить на это дело внимание и добиться 
полного использования отходов производ
ства мясокомбинатов и боен.

И. М А РК А РО В .

ции. но он до сих пор еще не оборудован.
Наступила зима, выпал снег. Большин

ство учреждений и предприятий не под
готовилось к зиме. Руководители многих 
организаций сейчас заняты мыслью о 
том. откуда привезти дрова. По плану 
комбинат должен был заготовить 440 
кубометров дров, заготовил же едва 100 
кубометров. Между тем комбинат распо
лагает возможностями для того, чтобы за
готовить несколько тысяч кубометров

дров; просто этому делу не уделялось 
внимания.

Занявшись целиком добычей н реали
зацией строительного базальтового камня, 
спрос на который поступает со всех кон
цов республики, руководители комбина
та забыли о других отраслях местной 
промышленности, о необходимости луч
ше удовлетворять запросы населения.

Министерство местной промышленности 
Грузинской ССР слабо руководит Тетри- 
цюаройским райпромкомбинатом, не снаб
жает его необходимыми материалами.

Райком партии и исполком райсовета 
также не проявляют должной заботы о 
полном использовании местных ресурсов.

, Н. Н И КО Л А Д ЗЕ .

2.
Несмотря на перевыполнение плана, 

местная промышленность Ахметского рай
она далеко не использует имеющихся у 
нее резервов и возможностей. Некоторые 
предприятия долгое время отстают.

Возьмем, к примеру, кирпично-черепич
ный завод местного комбината. Десятиме
сячный план по производству кирпича 

• выполнен предприятием менее чем на по
ловину, а изготовление черепицы постав
лено и того хуже.

Почти все производственные процессы 
на предприятии выполняются вруч
ную. Себестоимость продукции значительно 
выше запланированной. Нехватает рабо
чей силы: вместо 20 человек ежедпеаию 
работает не свыше четырех— пяти. Более 
того, строительство завода, начатое в 
1947 году, фактически еще не закончено. 
11а заводе нет общежитий для рабочих. Че
репичный пресс и глиномешалка «арки 
«Пионер» бездействуют с 1947 года из-за 
отсутствия двигателя* Недавно установи
ли глиномешалку марки «Колхозник»; 
пустить ее не могут, так как нет спе
циалиста.

В районе рек Ходашени, Ильто и 6р- 
вили можно организовать производство 
извести, которое могло бы полностью 
удовлетворить потребности района. На 
территории села Матани имеются боль
шие запасы мела. В районо можно орга
низовать изготовление глиняной посуды, 
кондитерских изделий и т. д. Ахметский 
район богат лесами, особенно такой цен
ной для мебельного производства породой, 
как бук. Между тем имеющаяся здесь 
мебельная мастерская не располагает 
своим сырьем и работает на материалах 
заказчика. Работает она плохо, выпускает 
продукцию низкого качества.

Отделу местной промышленности не 
созданы условия для плодотворной рабо
ты: все его десять предприятий разме
щены в частных помещениях, за аренду 
которых выплачиваются большие суммы. 
Между тем на эта средства в течепие 
пяти— шести лет можно было построить 
здание, отвечающее требованиям пред
приятия. Но к этому равнодушно отно
сятся и районные организации и Мини
стерство местной промышленности Гру
зинской ССР.

М. М А ЗА Н А Ш В И Л И .
(Корр. «Зари Востока»).
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М еж д ународ ны й  обзор
Бермудское совещание 
трех западных держав

Недавно на Бермудских островах, рас
положенных в Атлантическом океане не
далеко от американского континента, со
стоялось совещание глав правительств 
США, Англии и Франции. Б нем прини
мали участие также министры иностран- 
ных дел этих трех западных держав и 

) многочисленные эксперты.
Комментируя ход и итоги этих пере

говоров, проходивших в обстановке стро
гой секретности, зарубежная печать ука
зывает, что между участниками бермуд
ского совещания проявились серьезные 
разногласия по многим обсуждавшимся 
вопросам. Это нашло свое отражение и в 
коммюнике совещания, составленном по 
определению французской печати «в 
таком туманном стиле, который является 
орудием политики, не осмеливающейся 
назвать своего имени».

Однако в туманных и расплывчатых 
Формулах их заключительного коммюнике 
нетрудно обнаружить старый курс, рас
считанный на «политику силы». В ком
мюнике. в частности, подчеркивается, что 
•частники совещания ечитают свою силу 
'тмеется в виду военная сила) «гаранти
ей мира и безопасности». Они объявили 
о своем намерении и впредь прилагать 
Усилия, «имеющие целью усовершенство
вание этой силы». Иными словами —  
продолжать гонку вооружений еще в 
больших размерах. В коммюнике подчер
кивается. что основой политики участни
ков совещания является и останется так 
называемый Северо-атлантический договор 
(договор, по которому 14 капиталистиче
ских государств во главе с США создали 
агрессивный военный союз). Далее в ком-
А'пнике перечисляются вопросы, которьк 
Рассматривались иа совещании. В числе
*тих вопросов значатся: вопрос о Герма- ’ крыть дымовой завесой, извратив для эго-

нии, о судьбе так называемого «европей
ского оборонительного сообщества», т. е. 
«европеисксй армии», и проблемы Даль
него Востока.

Многие буржуазные газеты, близкие к 
правящим кругам, как, например, лон
донская «Таймс», признают, что участни
кам бермудского совещания ввиду серь
езных разногласий лишь по немногим 
из сложных вопросов удалось принять 
решения. К таким выводам сводятся и 
высказывания американской печати. 
Корреспондент газетного треста Скршгпс- 
Говард Шекфорд пишет, что «никто из 
государственных деятелей не добился на 
бермудском совещании того, чего хотел... 
Французы отправились домой, добившись 
меньше, чем другие... Сведения, проса
чивающиеся из-за колючей проволоки, 
окружавшей место встречи, свидетель
ствуют о разочаровании всех сторон. 
Американцы разочарованы Черчиллем, 
англичане разочарованы Эйзенхауэром, и 
оба они, Черчилль и Эйзенхауэр, разоча
рованы и огорчены позицией французов».

Почти вся зарубежная печать считает, 
что единственным ощутимым и конкрет
ным результатом на бермудском совеща
нии было принятие тремя западными 
державами советского предложения о со
зыве совещания представителей четырех 
держав.

Однако здесь необходимо иметь в виду 
одно немаловажное обстоятельство. Дело
в том, что американская дипломатия, как 
об этом сообщает зарубежная печать,
планируя бермудское совещание, хотела 
вообще игнорировать вопрос о совещании 
четырех держав, заставив своих партне
ров сделать то же самое. Свое нежелание 
встретиться с Советским Союзом для ре
шения спорных международных вопро
сов путем переговоров, чтобы тем самым 
разрядить международною обстановку, 
правящие круги США пытались при-

го ноту Советского правительства от 
3 ноября. Именно с этой целью была 
поднята пропагандистская шумиха о мни
мом отказе Советского Союза от созыва 
совещания четырех держав.

Газета «Чикаго дейли ньюс» по этому 
поводу недвусмысленно писала, что пра
вящие круги США не желают встретить
ся с Советским Союзом до тех пор, покз 
«не станет реальностью европейское обо
ронительное сообщество», т.е. все та же 
«европейская* армия» с основной удар- 
вой силой в виде возрожденного гитле
ровского вермахта.

Однако после ноты Советского прави
тельства от 26 ноября, в которой была 
разоблачена фальшивая игра действи
тельных противников совещания четырех 
держав, представители Англии и Фраз,-! ными».

договору во французском парламенте, не 
говоря уже о протестах против возрож
дения германского милитаризма большин
ства французского народа. Однако Чер
чилль поддержал нажим США на Фран
цию.

Как явствует из многочисленных сооб
щений корреспондентов, присутствовав
ших на Бермудах, на Францию был ока
зан определенный нажим и по вопросу 
об Индо-Китае. Представители США, со
общает английская печать, заявили, что 
есз{и французским правительством будут 
предприняты какие-либо шаги в отно
шении мирного урегулирования положе
ния в Пндо-Китае, то США немедленно 
пересмотрят свою политику в отношении 
Франции и оставят ее «один на один пе
ред лицом ремилитаризованной Западной 
Германии». В связи с этим английская 
газета «Дей.та экспресс» замечает: «На
до ли удивляться, что французы покину
ли конференцию мрачными и расстроен-

ции, вынужденные считаться с обще
ственным мнением в собственных стра
нах, не сочли возможным отклонить со
ветское предложение. Представителям 
США пришлось в этом пункте уступить 
своим «младшим партнерам». Поэтому 
вполне резонно замечание французской 
газеты «Либерасьон», что принятию со
ветского предложения о созыве совеща
ния четырех держав народы обязаны от
нюдь не главам трех западных держав, а 
«непреодолимому давлению со стороны 
общественного мнения».

Серьезные разногласия между участни
ками бермудского совещания всплыли по
вопросу о создании «европейской армии», 
чьей вывеской правящие крута США хо
тят прикрыть возрождение германского 
милитаризма. Как сообщает агентство Ас- 
сошиэйтод Пресс, —  представители Ва
шингтона настаивали, чтобы французское 
правительство добиваюсь ратификации 
парламентом договора о создании «евро
пейской аимни» «не дожидаясь созыва 
конференции четырех держав или ее ре
зультатов». По Ланьель и Бидо не могли 
не помнить о мощной оппозиции этому

Острые разногласия выявились между 
тремя державами и по дальневосточным 
проблемам.

Понятен, поэтому, тот пессимизм, с 
которым западноевропейская печать оце
нивает итоги бермудского сепаратного 
совещания трех западных держав. Эти 
итоги говорят о том, что совещание не 
только не устранило огромные разногла
сия между его участниками, но ж обо
стрило их. И это лишний раз свидетель
ствует о том, что спорные международ
ные вопросы нельзя решать сепаратно, 
путем нажима и давления более сильных 
на слабых, без взаимного уважения прав 
заинтересованных сторон.

Происки американских 
империалистов в Пакистане

В своей стратегии американские пра
вящие круги придают особое значение 
созданию в самых различных частях зем
ного шара военных плацдармов. По со

общению зарубежной печати, США уже 
создали свои военные авиационные базы 
в 49 страдах мира. Сейчас американские 
империалисты ведут усиленные происки 
в Пакистане с целью включения этой 
страны в свои агрессивные планы и, 
тем самым, оказания еще большего дав
ления на Иран и арабские государства, 
которые США стремятся втянуть в ближ
невосточный агрессивный блок.

О том, какое значение придают амери
канские власти Пакистану, недавно вы
болтал издающийся в Нью-Порке журнал 
«Ньюсуик». «Пакистан, —  писал он, —  
расположен непосредственно вблизи рус
ской державы по ту сторону Хайберского 
перевала... Пакистанская армия —  250 
тысяч человек, организованных в 13 ди
визий, считается превосходной армией, 
но нуждающейся в снаряжении. Том 
имеется два первоклассных аэропорта... 
Оба они могут принимать реактивные 
самолеты. Эти аэродромы позволили бы 
расширить нынешнюю англо-американ
скую сеть воздушных авиабаз».

В этой связи привлекает к себе вни
мание недавний визит в столицу Паки
стана вице-президента США Никсона, со
вершающего поездку по странам Азии.

Пакистанская общественность связывает 
приезд Никсона с намерением США за
ключить американо-пакистанский воен
ный союз. Примечательно, что приезд 
вице-президента в Карачи совпал с воз
вращением в Пакистан генерал-губернато
ра Гулям Мохаммеда, долгое время «го
стившего» в США.

Индийская печать сообщает, что Ник
сон вел переговоры с премьер-министром 
Пакистана Мохаммедом Али и главно
командующим пакистанской армией гене
ралом Айюб-Ханом. При этом он заявил 
в одном из своих выступлений, что США 
будут «защищать Пакистан».

Газета «Доон». комментируя перегово
ры Никсона с пакистанскими властями, 
отмечает, что это заявление обществен
ность истолковывает как признание того, 
что военное соглашение между Пакиста
ном и США уже заключено или очень 
близко к этому.

Военные переговоры между Пакистаном 
и США вызвали беспокойство во всех 
странах Юго-Восточной Азия. Обществен- 
иость этих стран выражает гневный 
протест против происков американских 
империалистов, стремящихся сколотить в 
этом районе мира агрессивный блок. Ин
дийская газета «Дели тайме» заявляет, 
что «план создания • Америкой своих 
баз на территории Пакистана представ
ляет серьезную угрозу единству и свобо
де как Индии, так и Пакистана».

Все громче раздаются протесты против 
агрессивных американских планов и в 
самом Пакистане. Многочисленные пред
ставители пакистанской общественности, 
придерживающиеся различных убежде
ний и взглядов, выступают против пре
вращения своей страны в американский 
военный плацдарм. Представители партии 
Народная мусульманская лига имени 
Джины, партии «Азат Пакистан», коми
тета защиты мира Пакистана, комитета 
профсоюзов провинции Синд л других 
организаций опубликовали в почаги 
письмо, в котором призывают правитель
ство заявить, что оно не будет соучаст
ником никаких военных союзов, не даст 
никаких обязательств в этом отношении, 
будет проводить политику нейтралитета и 
одновременно использует свое влияние Для 
ослабления международного напряжения п 
окажет помощь другим мусульмане к им 
странам в их борьбе за свою свободу и 
национальную независимость.

И. ЗА Х А РО В.



Ф ранцузская газета 
о годовщине франко
советского договора

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Еаеаяеъ 
годовщины подписания франко-советского 
договора о союзе и взаимопомощи, Же
невьева Табун пишет в «Энформасьон»: 
«Как бы ни развивалось совещание пред
ставителей четырех держав, каждый 
знает, что французское общественное мне
ние никоим образом не намерено отказать
ся от своей подписи, которая в данном 
случае является лишь подтверждением 
элементарного чувства, испытываемого 
нашей страной: на протяжении истории 
эта великая держава никогда не была 
врагом Франции».

На заседании Совета министров Германской 
Демократической Республики

Выст упление В . Ульбрихт а
БЕР1ИН, И  декабря. (ТАСС). На со

стоявшемся 1,0 декабря заседании Сове
та министров Германской Демократиче
ской Республики выступил исполняющий 
обязанности премьер - министра Герман
ской Демократической Республики Валь
тер Ульбрихт. Он отметил, что вопросы, 
стоящие на повестке дня заседания Со
вета министров, и, в частности, поста
новление о дальнейшем улучшении усло
вий работы и материального положения 
рабочих и о правах профсоюзов, имеют 
большое значение для всего немецкого 
рабочего класса.

Ульбрихт отметил, что за годы су
ществования Германской Демократической

Газета „гёЗонд‘ ; о так называемой 
„объединенной Европе"

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). В газете | Республики было осуществлено три эиа- 
сМонд» опубликована статья депутата На-1 чительных повышения заработной платы 
дионального собрания члена правой пар-1 рабочих и служащих. Только в результа
н т  —  «Республиканского союза социаль- те снижения пен в августе 1953 года 
но то действия» —  Барреса, озаглавленная доходы населения Германской Демократи- 
мсИочему канцлер Аденауэр является сто-! ческой Республики возросли на 560 мил- 
ронником объединения Европы?». лиояов марок. Развитие производства и

Автор указывает, что Германия, яв- ■ повышение жизненного уровня трудя- 
ляющаяся самым сильным из западно- щихся, заявил Ульбрихт, стали возмож- 
европейских государств, заинтересована в ныли в результате бескорыстной помощи 
так называемом «объединении Европы», | Советского Союза и стран, народной де- 
лоскольку это объединение дало бы воз-, мократии. Дополнительные поставки сы-
можность «избежать риска вмешатель
ства» других держав в случае, если бы 
Германия применила силу к какой-либо 
стране, являющейся членом «европейского 
сообщества ».

«Когда будут ликвидированы границы 
и национальный суверенитет а будет соз
дан наднациональный орган, —  пишет 
Баррес, —  как можно будет оправдать 
вмешательство других стран в европей
скую систему? Германия с полной уверен
ностью скажет тогда: «У нас есть своя 
организация, с которой каждый ■ из нас 
согласился добровольно. Позвольте нам са
мим решать наши дела».

Агрессорами и незаконно вмешивающи- 
иися в чужие дела станут тогда те страны, 
которые попытаются помешать Германии 
диктовать свои законы. Как только влия
ние «неевропейских ст&ш» будет таким 
образом окончательно вытеснено с евро
пейского театра, принцип равенства прав, 
запрещающий всякую дискриминацию в 
отношении слабых, предоставит Герман
ской державе свободу действии Ее мощь 
будет проявляться во всех областях 
экономической, военной, политической и 
даже в области демократии и парламент
ского режима.

Став хозяином Европы, Германия через 
Францию подчинит себе Африку, она без 
боя завоюет тогда более прочное положе
ние, чем было положение Гитлера в 1940 
году, и это не замедлят заметить «неевро
пейские державы» —  Англия, Америка и 
Россия».

сказал Ульбрихт, необходимо было бы
стрыми темпами развивать нашу тяже
лую индустрию и тяжелое машиностро
ение. Без этих успехов в развитии тяже
лой промышленности было бы невозмож
но проведение нового курса.

Напомнив о попытках вражеских 
агентов сорвать осуществление нового 
курса правительства Германской Демокра
тической Республики, Вальтер Ульбрихт 
подчеркнул, что в результате бдительно
сти трудящихся вражеские замыслы бы
ли разоблачены, а саботажники —  на
казаны.

Остановившись на достигнутых произ
водственных успехах трудящихся Герман- 
свой Демократической Республики, Валь
тер Ульбрихт призвал к усилению борь
бы за повышение производительности 
труда и снижение себестоимости продук
ции, как предпосылки дальнейшего улуч
шения условий жизни населения. У нас 
в Германской Демократической Республи
ке, заявил он, труд стал делом чоогн 
рабочего, так как он идет ню пользу 
самим работам и всему народу, служит 
укреплению бастиона мира —  Герман
ской Демократической Республики и делу

Американцы готовят 
массовый „побег" 

военнопленных
ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). Как сооб

щает кэсонский корреспондент агентства 
Синьхуа, 9 декабря из лагеря, находя
щегося под охраной индийских войск, 
была репатриирована новая группа из 
8 военнопленных. Репатриированные 
три китайских народных добровольца и 
пять бойцов корейской Народной армии 
—  выступили на цресс-конференции, на 
которой присутствовали также представи
тели нейтральной комиссии по репатриа
ции.

Три китайских народных добровольца 
Лу Гуан-и, Хуан Вэнь-цин и Чун Щи-цин 
вырвались из-под контроля тайных аген
тов в лагерном госпитале и потребовали 
репатриации. Индийская охрана во-время 
помешала вооруженным тайным агентам 
учинить расправу с шгми. Военноплен
ные сообщили, что в лагере в Тоижанни 
продолжаются издевательства над военно
пленными и убийства их. Американская 
военщина с помощью гоминдановских и 
южнокорейских агентов готовится к мас
совому угону военнопленных.

Китайский народный доброволец .1у 
Гуан-и заявил, что имеется полученный 
по радио американский приказ о насиль
ственном угоне военнопленных. В прика
зе говорится, что датой массового побега

рья и продуктов питания и предоставле
ние кредита Советским правительством 
позволяют правительству Германской Де
мократической Республики быстрыми 
темпами осуществлять новый курс., повы
сить производство товаров широкого по
требления и улучшить тем самым снаб
жение населения.

Ульбрихт указал на огромное значение 
для Германской Демократической Респуб
лики решения Советского правительства_
0 прекращении взимания репараций с
1 января 1954 года, о сокращении окку
пационных расходов, а также о передаче 
Германской Демократической Республике 
33 крупных предприятий. Он отметил, 
что только, в 1953 году реальные дохо
ды трудящихся Германской Демократиче
ской Республики возросли на 2,7 мил
лиарда марок. В результате проведенного 
в республике в 1953 году снижения на
логов с доходов трудящихся доходы ра
бочих и служащих дополнительно возрос
ли на 450 миллионов марок.

Чтобы создать прочные предпосылка 
для улучшения экономического положе-

построения единой и демократической военнопленных в Южную Корею, а от- 
Гсрманни. туда на Тайвань должен быть день

УЛьбрихт указал на необходимость те
сной связп деятелей науки с производ
ством, постоянного изучения и примене
ния опыта советских новаторов произ
водства и достижений передовой совет
ской науки. Он подчеркнул важность по
вышения производственной квалификации 
и подготовки руководящих хозяйственных 
работников.

Далее Ульбрихт в своей речи остано
вился на принятии правительствами 
США, Англин и Франции предложений 
Советского Союза о совещании министров 
иностранных дел четырех держав в Бер- 
лине.

В заключение своего доклада •> льорихт 
сказал, что Совет министпов Германской 
Демократической Республики выражает 
надежду, что постановление о дальней
шем улучшении условий работы и ма
териального положения рабочих и о пра
вах профсоюзов послужит не только бла
госостоянию рабочих и служащих Герман
ской Демократической Республики, но

когда истекает срок опеки над воеяно-

Тбилиси
городская хроника

Т р о ф е и  о х о т н и к о в
Более шести ты

сяч тоилисцев —  ра- 
б о ч и х, служащих, §| 
учащихся —  явля- ■ 
ются люби т е л я м и ; 
охотничьего спорта.: 
Тбилисские охотники §§ 
в этом году истреби-1; 
ли несколько сот ш 
хищников —  волков, 
медведей и других | 
з в е р е й ,  приносив- Ц 
ших вред колхозно- 
му животноводству. Ш

Отлично подгото- ^  
вилась к зимнему се- ^  
зону охотничья сек
ция коллектива физ
культуры Тбилисско
го трамвайно - трол
лейбусного управле- ! 
ния.

Воскресным днем 
охотники - любители 
мастер цеха Ш. Мцке- 
радзе, машинисты .
С. Кошадзр и Л. Утиа- щ 
ш в и л и, бухгалтер ., , 
Д. Еапанадзе выеха- „

ния трудящихся и всего населения ГДР, всему немецкому рабочему классу.

пленными.
Лу Гуан-и добавил, что с тех пор, как 

был отдан этот приказ, военнопленные 
должны были ежедневно проходить четы- 
рехчосовую военную подготовку. Гоминда
новские и лис.ынмлновские агенты созда
ли большие запасы холодного офужддя.

Пленный боец корейской Народной ар
мии Ань Сук Я из сектора ?« 52 под
твердил. что приказ о «побеге» был пе
редан через медицинский персонал амери
канского 64-го полевого госпиталя.

ли в Уджара.
В уджарских камышах сопровож

давшие охотников собаки, почуяв при
ближение зверя, бросились вперед. 
Раздались выстрелы. Два кабана были 
убиты на месте. Вскоре затем был 
подстрелен третий.

Охота продолжалась весь день.
...Поздно вечером охотники подсчи

тали добычу. Они убили 11 кабанов

общим весом до 1.200 килограммов, 
несколько зайцев, куропаток, горных 
курочек.

Н а  с н и м к е  (слева направо): охот
ники-любители С. Кошадзе, Д. Капана- 
дзе, Ш. Мцкерадзе и Л . Утиашвили у 
охотничьих трофеев — кабанов, под
стреленных в Уджара.

фото М . Квирикаш вили.

Всеобщая забастовка государственных служащих Италии
РИМ, 11 декабря. (ТАСС). Сегодня в Рим, Милан, Болонья, Флоренция, Турин

Заключение торгового 
соглашения между ГД Р 

и Францией
БЕРЛИН. И  декабря. (ТАСС). По оооб-

полночь началась охватившая всю страну 
24-часовая забастовка служащих государ
ственных и полугосударственных (органы 
социального страхования, социального 
обеспечения и т. д.) учреждений Италии.

Как сообщает газета «Унята», в заба
стовке участвует, примерно, 1.300 тыс. 
государственных служащих, в том числе 
работники всех министерств, железнодо
рожники, а также трудящиеся предприя
тий, находящихся в ведении министер
ства обороны, служащие счетной палаты

Кению агеетствл АДН 19 центрального института статистики, му-
года в Берлине было заключено торгов» е | „  пптшниилльных советов

о товарных поставках •• 
1954 год между Францией- и

„  < ницппалышх и провинциальных советов
И •соглашение

мятежах на г у э ч  год между Согласно первым полученным сведени-
и Германской Демократической Р<жетолн-| ^  забастовка началась организованно во 

й на общую сумму 8,3 млн. долларов.| городах страНы. В наиболее крупных
железнодорожных центрах, как, например,

кой

и Неаполь, движение полностью или поч
ти полностью прекращено.

Забастовка объявлена в поддержку 
требования государственных служащих о 
повышении заработной платы и в знак 
протеста против одобренного правитель
ством законопроекта, который фактически 
лишает государственных служащих пра
ва на забастовку.

Забастовка характеризуется широким 
единством действий трудящихся, объеди
ненных в профсоюзы различных полити
ческих направлений и входящих не толь
ко во Всеобщую итальянскую конфедера
цию труда (ВИКТ), но и в профсоюзные 
центры, находящиеся под влиянием хри
стианских демократов и социад-демокра-

(вкую Демократическую Республику фрук
ты, кофе, какао, пряности, растительное 
пасло, вино, шерсть, шерстяные ткани, 

- химикалии, изделия проката и другие 
уовары.

Германская Демократииескал Респуоли- 
1са будет экспортировать во Францию из
делия машиностроения, изделия тонной 
механики и оптики, химикалии, музы
кальные инструменты, мотоциклы, сте
кольные и керамические изделия и т. д.

Обе стороны договорились о том, что 
В  будущем, 1954 году будут проведены 
переговоры о расширении этого торгового 
(соглашения.

тов.

„Пакистан тайме" о  заключении военного с о г л а ш е н и я  
между С Ш А  и Пакистаном

КАРАЧИ, 11 декабря. (ТАСС). Газета 
«Пакистан тайме» опубликовала сообще
ние, в котором говорится, что если не
сколько дней тому назад официальные па
кистанские круги опровергали всякие со
общения об американо-пакистанских пере
говорах о военном союзе, то после сообще
ния корреспондента газеты «Нью-Йорк 
тайме» из Карачи о том, что «Пакистан

Одним из главных вопросов, обсуждавш ихся на бермудском совещании трех 
вяпадных держав, был вопрос о создании так называемого «европейского оборо

нительного сообщества»

И не. Г. Ломидзе.

I  «европейской армии*.

связал свою судьбу е Соединенными 
Штатами и другими западными держава
ми в оборонительной системе, простираю
щейся от Турции до наиболее важных в 
стратегическом отношении районов Юго- 
Восточной Азии», эти круги хранят мол
чание. «Это молчание,— говорится в со
общении, —  рассматривается в столице 
как указание на то, что Пакистан за
ключил военное соглашение с США».

Ка судебной процессе по делу 
Мосаддыка

ЛОНДОН, И  декабря. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства 1еитер 
из Тегерана, на вчерашнем заседании су
да бывший заместитель председателя 
иранского меджлиса Ахмед Разави высту
пил в защиту Мосаддыка. Он заявил, что 
решение Мосаддыка провести референдум 
по вопросу о роспуске меджлиса оыло за
конным. Как сказал Разави, Мосаддык ре
шил что «поскольку меджлис избирается 
народом, то народ имеет право решить его 
судьбу».

К  пребыванию Никсона 
в Иране

ТЕГЕРАН, 12 декабря. (ТАСС). За по
следние три дня тегеранские газеты боль
шое внимание уделяют пребыванию в 
Иране вице-президента США Никсона.

Как передал вчера журнал «Техране 
мосаввар», во время своего пребывания в 
Иране Никсон будет вести переговоры с 
иранскими государственными деятелями 
относительно так наз. «американской фи-

V II съезд общества 
Красного креста Грузии
Вчера в Доме санитарной культуры 

открылся VII республиканский съезд об
щества Красного креста Грузии.

С отчетным докладом Центрального ко
митета общества Красного креста высту
пил министр здравоохранения, председа
тель ЦК Красного креста Грузии т. А. Хе- 
лидзе-

В Доме санитарной культуры организо
ваны выставки, отражающие работу ак
тивистов Красного креста, передовых пер
вичных организаций общества санитар
ных постов и дружин.

Передовые книжные 
магазины

Встреча с шефами
В пригородном Соганлугском совхозе 

побывали недавно шефы —  коллектив Го
сударственного театра имени А. С. Гри
боедова. Встреча состоялась в местном 
клубе.

Секретарь партийной организации сов
хоза т. Бровко рассказал о работе совхоза, 
его передовиках, о больших задачах, ко
торые предстоит решить в будущем.

Директор театра т. Антадзе ознакомил 
присутствовавших с деятельностью и 
ближайшими планами театра, рассказал

наГсово* и ЭЕ.„«мическ«. помощи» пр»- о г % куль-
дления срока договора об американской 
военной помощи. Возможно, будет обсуж
даться вопрос о нефти и вопрос о «сред
невосточном оборонительном блоке».

Наводнение во Франции
ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, в начале 
этой недели в департаменте Эро (Южная 
Франция) произошло наводнение, в ре
зультате которого пострадало 3.000 чело
век; материальные убытки исчисляются 
более чем в 1 млрд. франков. Причиной 
наводнения являются сильные дожди и 
выход из берегов рек Эро и Орб. Река 
Орб затопила ряд кварталов города Безье. 
В некоторых пунктах города вода достиг-

турное шефство театра над совхозом 
Совхозной библиотеке передано более 

200 книг, собранных молодежью театра.
Затем главный режиссер т. Такаишви- 

ли рассказал о том, как проходила работа 
над спектаклем «Раки».

В заключение шефы показали спек
такль «Раки».

Приказом министра культуры СССР в 
числе передовых предприятий книжной 
торговли страны отмечены 1 находящиеся в 
Тбилиси книжные магазины «Сакцигни» 
Хг 1 (директор И. Мерабов). ^2 8 (ди
ректор И. Алсксидзе) и Хг 27 (дирек
тор Р. Гикашвили).

По итогам Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за третий квартал ма
газину X  27 присуждено второе место, 
магазину X  1 —  третье место. Обоим 
магазинам присуждены также премии.

Подготовка журналистов
В Тбилисском государственном универ

ситете имени Сталина открылся новый 
кабинет —  журналистики. Здесь собрано 
много литературы по истории грузинской, 
русской и зарубежной журналистики, 
публицистики и критики. На стенах вы
вешены диаграммы, фотоматериалы, ото
бражающие рост советской печати.

Сейчас в университете на отделения 
журналистики обучается свыше 150 че
ловек.

Большую работу ведет научный кру
жок, объединяющий 50 студентов, йена
ми кружка прочитано около 160 рефера
тов и докладов по различным вопросам 
советской печати. Сейчас 33 студента-пя- * 
тнкурсника работают над дипломными те
мами. (ГрузТАГ).

Кадры для сельских клубов

Улицы имени Л. Кавсадзе 
и У. Чхеидзе

Решением исполкома Тбилисского город
ского Совета депутатов трудящихся Зоо
технической улице в районе имени Орджо
никидзе присвоено имя̂  народного артиста 
Грузинской ССР Ладо Кавсадзе.

Старо-набережной улице и Учебному

“ Л Т Л .  вез, №

Главное управление по делам ^культур
но-просветительных учреждений Мини
стерства культуры Грузинской ССР орга
низовало курсы^по повышению квалифи
кации руководителей художественной са
модеятельности районных и сельских
клуоос.

На курсах занимаются 68 руководите
лей хореографических, драматических и 
хоровых кружков.

Редактор И. ЧХИКВИШ 8ИЛИ.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  

ты . а П А Л И А Ш В И Л И

ГЗ декабря, днем
И. Морозов Д О К Т О Р  А Й Б О Л И Т

Н ачало  в 12 час. дня.
13 декабря вечером 
3 . Палиашвили Д А И С И
15 декабря, 

р  Ж .  Бизе К А Р М Е Н
С участием Доната Донатова.

Н ачало  спектаклей—в 8 часов веч.

ш п ш п о тт ш н т ш н н п п п н н и ш и ш ш и н н тн ш ш и ш и н и и  
1  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  

Т Е А Т Р  ям . А. С  Г Р И Б О Е Д О В А

И З В Е Щ Е Н И Е
в 8 час. веч., в лектории 

Грузии (библиотека имени 
состоится лекция для само* 

изучающих историю КПСС на 
К о м м у н и с т и ч е с к а я  партия в борьбе 

с о ц и а л и с т и ч е с к у ю  и н д у стр и а л и зац и ю  
с ъ е з д  партии —  съ е зд  инду- 
■. Лектор —  доцент Е. Ама-

А . Меунаргия, Г . Меунаргия. 
. Анджапаридзе извещают о смерти близкого 

друга
Михайловича Кемулария.

~  13 декабря, днем и вечером
= Лопе де Вега  С О БА К А  НА С Е Н Е

§  15 декабря 
= В . М инко Н Е  Н А З Ы В А Я  Ф А М И Л И И  =

|  Начало вечерних спектаклей в 8 час. веч., {= 
дневных —  в  12 час. дня. 
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В  п р о г р а м м е :
Ш. Мшвелидзе —  Симфония МЬ 3.
Лист — Концерт для фортепиано с оркестром №  2. 
Римский-Корсаков —  Испанское каприччио.

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются в кассе Большого зала.

В. Гукасов. А . Гурецкий, М . Ефремидзе, 
Н. Курцадзе, А. Л абарткава Л  Микеладзе, 
Л . Осипов, Э . Пичхнарашвили, В . Рак . В . Тер- 
мелашвили. К  Церодзе. Л . Ш ахгулов. П . С ва 
нидзе выражаю т соболезнование И  М. Кему

лария по случаю  смерти его брата 
Ш ота Михайловича Кемулария.

лхл\\слчяч\\\\\\л\\*л\\\\\\х\^\л\\\ ,
Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц И Р К  ^  г

Коллектив управления «Грузэлектромонтаж» 
Министерства коммунального хозяйства и ж и 
лищно-гражданского строительства Грузинской 

ССР извещает о смерти 
Елены Михайловны Лазаревой-Емельяновой 

и выражает соболезнование семье покойной.

П О Л Н А Я  П Е Р Е М Е Н А  П Р О Г Р А М М Ы  
Г А С Т Р О Л И  

народного артиста Р С Ф С Р

Владимира Д У Р О В А
со своими доессярованными животными

Б О Л Ь Ш А Я  Ц И Р К О В А Я  П Р О Г Р А М М А . 
Начало  • *  час. 30 мин вечера.

Воскресенье, 13 декабря

Ш . Шаламберидзе, Л  Топздзе, И . Топадзе, 
А  Нозадэе, К. Квиникадзе, И . Мачавариани, 
Л . Гегечкори, Г. Заалиш вили, И. Иашвили и 
Н . Квелашвили извещают о смерти близкого 

друга
Ш ота Михайловича Кемулария.

Га - - . —  - г -  .ш |

? Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я ^  | Шота
У  Начало 1-го-в 12 час.. 2-го-в 3 часа дня 5  —
У  Билеть. продаются в кассах Госиирка и на 5  !  В . Е .. К . Г.
? п р  Руставели. > « Я  пр Плеханова. «5 \ в Г . Мегал

Н  Алхазашвили, А. Бокерия. Ш . Габискерия, 
Ш . Купарадзе, М. Каландарашвили, Г. Ло- 
луа, Н. Замтарадзе, П. Тевзадзе, Л . Хоме- 

г рпки. С. Цулеискири. М . Челидзе. Л . Эндела- 
Й ! дзе с  семьями извещают о смерт» инженера 

Ш ота Михайловича Кемулария.

О. Чубиниш вилк. М  Картвелишвили. К. Бо 
керия. Л . Кобахидзе. И . Иашвили, А. Жген- 
ти. Г. Табатадзе. И . Лежава. М  Арабян, 
Л . Рамишвили. Н . Мачавариани Н . Сумбатов 

извещают о смерти 
Ш ота Михайловича Кемулария 

 ̂ в  вы раж аю т соболезнование семье покойного.

Г  Д ж абуа . В . Лоладэе. Н . Сухиашвили. 
* Ф . Кинцурашвили, Д . Гогуа, Г. Талаквадзе,

A. Габисония. Г  Чомахндзе. Г . Кобулидзе,
B . Мзареулишвили, А  Иосава и И. Долгов 
вы раж аю т соболезнование семье В. Г . Тагана-

швили по случаю смерти 
Георгия Отиевича Иобашвили.

М . Кодуа, Ш . Гагошидзе, Д  Пурадашвили, 
В . Абзианидзе. Н . Цулукидзе. И . Барабадзе. 
Ш . Тавамаишвили, А. Сесиашвили Л . Топа
дзе. И М ачавариани. Ш . Хечинашвили. 

 ̂ Ш . Шаламберидзе извещают о смерти инже
нера

Ш ота М ихайловича Кемулария
выражаю т соболезнование семье покойного.

Сотрудники 4-й женской школы извещают о 
смести педагога 

Александры Евграфовны Жарковой.
I  Вынос 13 декабря, в 3 часа дня, из кв. — 
; ул. Броссе, 8.

Коллектив балета Тбилисского театра оперы 
и балета им. 3  Палиаш вили выражает со
болезнование А. К. Кипиани по случаю смер

ти его отца 
Константина Аполлоновича Кипиаяя.

Т  М  и В  М . Чабукиани, В . В . Цигнадзе. 
И. А. Алексидзе 3. М . Кикалеишвили выра
ж аю т соболезнование Л . А- и А. К. Кипиани 

по случаю  смерти 
Константина Аполлоновича Кипиани.

V  пр Руставели.
У № 97
у  Принимаю тся заявки на коллективные

посещения \ \Л

— — ........   ' " : Н . В  Базилевич, В . М . Липинская с сыном,
Дидидзе, Е . Г . Дидидэе, Г. М ., |  л  м  РеВчбот Г. А. и Р  М  Котетишвили

Мегалишзили. Г  3 Метонидзе Т М ., { I  с  сыном извещают о смерти
Г. М. Хатиашвили извещ ают о смерти двою- | 1 Варвары  Федоровны Базилевич.

родного брата и близкрт^ друга | , Вь1нос 15 декабря в 4 часа дня. из кв. —
ул. Джанаш ия. 15.Шота Михайловича Кемулария.

Сотрудники республиканского строительного 
треста «Сакмшени» вы раж аю т соболезнование

В  Г  Таганашвили по случаю  смерти
Георгия Отиевича Иобашвили.

Вынос 13 декабря, в 3 часа дня, из кв. — 
Караульная ул 3.
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—3-11-24; 0 1 Д ГЛ Ы : партийной жизни — 3-14-82.
ельекпго хозяйств»-8-1В-48, рее*., ^,.иканск°Я 1

Типография «Заря Востока» ям
А. Ф. Мясвикова Главного уораалеви. во аелаи полиграфической ароиышлеавоств. вздательств

ш книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР.
УЭ05100


